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Роман ГОЛОВАНОВ

Любые беды в стране мы по русской 
традиции из века в век сваливаем на 
заговор тайных сил. Революция, война, 
дефолт? Кто виноват? А вот, к при-
меру, масоны. Может, и вправду? Эти 
могут, они уже 300 лет управляют всей 
планетой, даже на долларе их символы. 
Корреспондент «КП» решил проверить 
это, лично вступив в ряды масонов.

ОТВЕТИТЬ ЗА ВСЕ ГРЕХИ
Мои глаза туго затянуты махровой тка-

нью - не видно, горит ли в комнате свет. В 
меня летят вопросы: «Что для вас свобо-
да? Чем вы гордитесь в этой жизни? Какой 
самый плохой поступок вы совершали?»

Как я вступал 
в тайную ложу 
масонов

Евгений БЕЛЯКОВ

Минимальная 
зарплата скоро 
вырастет 
до 11 тысяч 
рублей.

В ближайшее время ми-
нимальный размер опла-
ты труда (МРОТ) в России 
будет приравниваться к 
прожиточному минимуму. 
Законопроект об этом 
подготовили в Минтруде. 
С 1 мая МРОТ составит 
11  163  рубля. Теперь 
меньше этой суммы рабо-

тодатели сотрудникам 
платить не смогут. Для 
сравнения, еще полго-
да назад МРОТ составлял 
7800 рублей.

Решение о том, что ми-
нимальную зарплату нужно 
приравнять к прожиточно-
му минимуму, принял пре-
зидент Владимир Путин. 
Ситуация и правда была 
странной. Прожить даже 
на прожиточный минимум 
непросто. Хотя у четырех 
миллионов россиян дохо-
ды были ниже. Сейчас этот 
дисбаланс исправят. Пен-
сионерам во всех регионах 

уже давно 
доплачивают: если пенсия 
ниже, власти добавляют 
недостающую сумму.

Напомним, прожиточный 
минимум - это стоимость 
минимального набора про-
дуктов питания, товаров и 
услуг, которые необходи-
мы, чтобы человек не умер 
с голоду. Кроме того, сю-
да включены обязательные 
платежи (например, ЖКХ).
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Главные 
темы дня 

в программе 
«120 минут»

        Андрей и Юлия Норкины

Участвуйте в эфире: 8-800-200-97-02
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Президент в прямом эфире 
Радио «КП» пожелал 
россиянам счастья

Читайте на > странице 3.

Мир, МРОТ, май!
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ОБЩЕСТВО
РЖД готовит 
предложение 
о черных списках 
пассажиров

НАУКА
Фастфуд необратимо 
меняет работу 
иммунной системы 
человека

ТЕЛЕВИЗОР
Актеры «Санта-Барбары» 
сегодня: Иден счастлива 
с пятым мужем, а Лайонел 
женился на русской девушке Ви
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ТОЛЬКО НА САЙТЕ KP.RU

Вступайте в нашу 
группу ВКонтакте

vk.com/kpru

Первый вопрос Владими-
ру Путину во время его визита 
в «КП» задал главный редактор 
«Комсомолки» Владимир Сун-
горкин:

- Как вы относитесь к появ-
лению множества самых раз-
ных кандидатов на предстоя-
щие выборы? Это бодрит или 
огорчает?

- Период предвыборный, 
и, к сожалению, часто вся-
кая пена появляется, - от-
ветил Путин. - Но это повод 
людям высказаться о пробле-
мах страны и путях, которые 
наши граждане предлагают 
для решения. Это освежает и 
обостряет дискуссию. В целом 
эти кампании - при опреде-
ленных минусах - во благо 
общества. Буду рад услышать 
предложения по развитию 
страны.

- Тут все зависит от качества 
кандидатов, - так прокоммен-
тировал «КП» ответ президен-
та телеведущий Владимир Со-
ловьев. - Когда эти кандидаты 
занимаются клоунадой, как 
Собчак, то могут разве что до-
бавить хорошего настроения 
поклонникам. Но стране ни-
чего хорошего не дадут. Если 
же это серьезный политик, за 
которым стоят немалые силы, 
глубокие идеи, то с такими 
можно вести конструктив-
ный разговор. Чтобы соста-
вить конкуренцию, человек 
должен из себя что-то пред-
ставлять - и потому такой ан-
тирейтинг у Собчак. Притом 
новые кандидаты, как, напри-
мер, бизнесмен Павел Груди-
нин, должны понимать - их 
жизнь разберут по полочкам. 
Вспомните, как разбирали 
семью Трампа. Избиратели 
спрашивают: «Ты кто?! Сред-
ства откуда?» Потому такой 
высокий уровень доверия у 
Путина - люди его знают. И 

он среди всех кандидатов чув-
ствует себя спокойным. Он 
в отличие от большинства 
других напрямую общается 
с людьми.

- Если продолжить тему вы-
боров, - прозвучал следую-
щий вопрос, - оппозиционер 
Алексей Навальный к участию 
в кампании не был допущен - и 
сразу же зазвучала критика и из 
Америки, и из Европы.

- Тот персонаж, о котором 
вы упомянули, не единствен-
ный, кого не допустили к уча-
стию в выборах, - отреагиро-
вал глава государства. - Но 
почему-то за рубежом других 
не вспоминают. Это, види-
мо, говорит о предпочтениях 
американской администра-
ции. И говорит о том, кого 
бы они хотели продвинуть в 
политическую сферу России, 
кого бы хотели видеть в ру-
ководстве страны. Видимо, 
это те люди, на которых они 
делают ставку. В этом смысле 
они прокололись. Лучше бы 
помолчали. Но важно пони-
мать, что нарушение закона в 
ходе избирательной кампании 
недопустимо.

- Одной из первых бы-
ла поднята тема об отказе в 
регистрации Навального, - 
комментирует Сергей Мар-
ков, директор Института по-
литических исследований. - В 
возникшей ситуации Запад 
сразу выдал сам себя. Всем 
стало очевидно, что имен-
но США приложили руку к 
продвижению данного пер-
сонажа. Как только отказали 
в ЦИК этому гражданину, 
зарубежные политики тут же 
встрепенулись: мол, как же 
так?! Но, извините, какой ре-
акции вы ждали: Навальный 
ведь играет в интересах Ва-
шингтона, а не тех, кто живет 
и работает в России?!

- В Сирии террористы с 
помощью беспилотников 
пытались атаковать наши 
базы в этой стране. Взле-
тели они из Идлиба, то есть 

с территории, контролируемой 
Турцией. Казалось, что наши 
отношения с Турцией восста-
новились?

- Я, перед тем как войти 
в этот зал, из соседнего ка-
бинета разговаривал с пре-
зидентом Турции, - заявил 
Путин. - Мы обсуждали и 
эту ситуацию. Я уверен, что 
ни турецкие военные, ни ту-
рецкое руководство, турецкое 
государство не имеет к этому 
инциденту никакого отно-
шения. Хотя действительно 
вот эту часть идлибской зо-
ны должна контролировать 
Турция. Но надо прямо ска-
зать - и нам не всегда удается 
контролировать то, что мы 
должны там контролировать. 
И турецким партнерам тоже 
не всегда это удается сделать. 
Там сложная ситуация. Они 
должны как бы по нашим до-
говоренностям там выставить 
посты наблюдательные, пока 
они этого не сделали. Но и 
сделать это непросто. Про-
исходит попытка разрушить 
наши отношения и с Турцией, 
и с Ираном. Мы это прекрас-
но понимаем и потому будем 
действовать солидарно. Что 
касается самих этих нападе-
ний, то у нас нет сомнений 
в том, что они хорошо под-
готовлены, мы знаем, когда 
и где передавались эти бес-
пилотные аппараты, сколько 
их. Эти летательные аппараты 
закамуфлированы, я хочу это 
подчеркнуть - закамуфлиро-
ваны под кустарное произ-
водство. На самом деле там 

совершенно очевидные есть 
элементы высокотехнологич-
ного характера.

Мы и дальше будем укре-
плять наше партнерство с Тур-
цией, договариваемся о под-
готовке встречи в Сочи между 
представителями сирийского 
правительства и оппозици-
ей. В Дамаске находится на-
ша межведомственная группа 
для переговоров с сирийским 
правительством и для встречи 
с президентом Асадом. На-
деюсь, что эти сложные во-
просы будут урегулированы 
и мы будем двигаться дальше.

- Удивительная история: 
президент страны из кабинета 
главного редактора самой по-
пулярной федеральной газеты 
Владимира Сунгоркина по-
говорил с турецким лидером 
Реджепом Эрдоганом - не 
скрывает своего изумления 
Виталий Милонов, депутат 
Госдумы, член Комитета по 
международным делам. - И я 
знаю, что Путину туда про-
тянули телефонный кабель 
спецсвязи перед визитом. Не 
каждая газета может похва-
статься тем, что в ее стенах 
оперативно решались важ-
нейшие международные во-
просы. Два лидера обсудили 
атаку боевых дронов, снаря-
женных бомбами, на авиаба-
зу Хмеймим и выяснили, что 
провокацию на нашей базе 
устроили не турки. Путин и 
Эрдоган договорились о со-
трудничестве. Эти очень важ-
ные новости разлетелись по 
всему миру.

- Мало хороших новостей из 
Донбасса. Есть ли будущее у 
этого региона? Это что - за-
мороженный конфликт? Евро-
па, похоже, уже хочет забыть 
о нем?

- Что касается перспектив 
урегулирования в Донбассе, 
то это приобретает характер 
замороженного конфликта. 
Никто в этом не заинтере-
сован, в том числе и Россия. 
Мы бы хотели, чтобы ситу-
ация была решена. Но раз-
решилась так, чтобы она не 
вызывала озабоченности ни 
у кого, кто проживает на этих 
территориях. Я сейчас не хочу 
ничего предрешать. Я много 
раз об этом говорил: Россию 
вполне бы устроило, если бы 
были полностью реализо-
ваны минские соглашения. 
Не выборочно, как кому-то 
нравится, а в полном объеме, 
так, чтобы это устроило и тех, 
кто проживает в Донбассе. Со 
всем, что там прописано, в 
том числе с законом об осо-
бом статусе Донбасса.

- Путин сказал, что Россию 
вполне бы устроила реализа-
ция минских соглашений, - 
рассуждает писатель Алек-
сандр Проханов. - Наверное, 
это устроило бы всех, кроме 
меня. Донецкую и Луган-
скую народные республики 
нужно признавать. Мы все 
равно все в санкциях. Да, их 
могут снять - если мы отдадим 
Крым, уберем ядерный щит и 
изберем президентом Собчак. 
Нам это надо?

Подготовил Игорь ЯКУНИН.
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Исторический момент - президент впервые выходит в прямой радиоэфир. 
И произошло это в студии Радио «Комсомольская правда». 

На фото - слева главный редактор «КП» Владимир Сунгоркин, у микрофона - 
редактор международного отдела «КП» Валерий Рукобратский (подробности на > стр. 3).

Отдадим Крым, 
изберем Собчак? 
Не смешите!
Темы, которые Владимир Путин обсуждал 
с главными редакторами ведущих изданий 
и информагентств в «Комсомолке» в четверг, 
11 января, весь минувший уик-энд комментировали 
и «раскладывали по полочкам» главные 
телеканалы страны и серьезные политологи 
и эксперты. Приводим самые интересные цитаты 
участников встречи в «КП» и реакцию на них.

Россия
www.kp.ru
 16.01.2018 Картина дня:

Подробности визита, 
фото и видео - 
на сайте kp.ru
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Дмитрий СМИРНОВ

Подробности приезда 
Президента России 
в редакцию главной 
газеты страны.

11 января, накануне Дня пе-
чати, Владимир Путин приехал 
в редакцию «Комсомольской 
правды», чтобы посмотреть, как 
живет самая популярная газета 
страны, и затем провести встре-
чу с главными редакторами рос-
сийских СМИ. Визиту Прези-
дента России, как это обычно 
бывает, предшествовала серьез-
ная подготовка. Сначала здание 
издательства «КП» проверяли 
кинологи, затем служба безо-
пасности главы государства, по-
том связисты тянули спецсвязь, 
переоборудовав под временный 
рабочий кабинет президента ка-
бинет главного редактора «Ком-
сомолки» Владимира Сунгорки-
на. Там установили телефоны 
спецкоммутатора, которые, как 
оказалось  потом,  пришлись 
очень кстати.

В тот день наша газета вошла 
в историю как единственное из-
дание в наше время, в чьих сте-
нах творилась международная 
политика. График Путина, как 
это часто бывает, сдвинулся, и 
к моменту его приезда в «КП» 
пришло время запланирован-
ного телефонного разговора с 
президентом Турции Реджепом 

Эрдоганом. Поэтому, приехав 
в редакцию, Путин сразу от-
правился в кабинет главного 
редактора «Комсомолки», отку-
да полчаса общался с турецким 
коллегой. Причем это Эрдоган 
позвонил Путину в «КП». Знал 
бы он, куда звонит!

Для  президента  в  «Комсо-
мольской правде» была подго-
товлена мини-выставка с са-
мыми интересными обложками 
последних лет.

- Его впечатлило, что «Ком-
сомолка» до сих пор выходит на 
Украине, причем в нескольких 
городах, - рассказал Владимир 
Сунгоркин, демонстрировав-
ший главе государства эту экс-
позицию. - Мы там выходим и 
в Киеве, и в Донецке. Впечат-
лило, что мы выходим в Гру-
зии. И даже выходили во время 
войны 08.08.08. Я рассказал, что 
в тот период мы давали в га-
зете, выходящей в Тбилиси, и 
позицию президента Грузии, и 
позицию российской стороны. 
Это была уникальная ситуация, 
когда идет война, а газета дает 
обе стороны, рассказывающие, 
почему эта война случилась. Я 
ему сказал, что это лучше, чем 
закрываться, что нужно хоть 
как-то, но разговаривать и с 
украинцами, и с грузинами да-
же в самых сложных ситуациях.

Удивило Путина, что «КП» 
выходит во всем мире вплоть до 
Америки, Китая и Австралии, 
показали ему и историческую 
обложку первого крымского вы-
пуска «КП» российского этапа.

- Я ему описал, как приле-
тал  в  Крым  перед  референ-
думом, как вели переговоры 
с Киевом, как договорились, 

что это будет первый россий-
ский выпуск, интересная была 
история, - рассказал главный 
редактор «Комсомолки». - Тог-
да все было очень нервно, но 
уже к вечеру стало понятно, что 
Крым проголосовал за выход, и 
мы из Симферополя этот номер 
выпустили.

А добравшись до студии Ра-
дио «Комсомольская правда», 
президент подержал в руках и 
боевую  клюшку  Третьяка,  и 
знаменитую Библию Агафьи 
Лыковой, которую нашел наш 
легендарный обозреватель Ва-
силий  Песков,  полюбовался 
вживую на ордена «Комсомол-
ки» (те самые, что вы можете 
видеть на нашей обложке), в 
том числе орден Ленина за но-
мером 1. То есть первый в исто-
рии врученный орден Ленина.

А дальше президент вышел 
в прямой эфир нашего радио. 
Как это было - читайте ниже.

Павел ДАНИЛИН,  
директор Центра  
политического анализа:

- Первый вопрос от главреда «КП» 
задал ход всей беседе. Заговорили 
о конкуренции на грядущих выборах. 
Думаю, в бюллетене увидим семь фа-
милий. Для нашей политической систе-
мы важно, что сразу столько людей 
решили попробовать себя.

Анатолий ВАССЕРМАН, 
публицист:

- Наша готовность вернуть Украине 
военную технику из Крыма. Нам этот 
металлолом не нужен. Ведь украин-
ские военные еще до переворота на 
майдане разворовали оружие. А то, 
что осталось, починить уже невоз-
можно. Передачей техники из Крыма 

Россия избавляется от хлама и показывает истинное лицо 
украинских вояк.

Виталий МИЛОНОВ, депутат Госдумы,  
член Комитета по международным делам:

- Президент из кабинета главного редактора «КП» Владимира 
Сунгоркина поговорил с турецким лидером Реджепом Эрдо-
ганом. Знаю, что Путину туда специально протянули телефон 
перед визитом. Не каждая газета может похвастаться тем, 
что в ее стенах решались важнейшие международные вопро-
сы. Они обсудили атаку дронов на Хмеймим, выяснили, что 
провокацию на нашей базе устроили не турки, договорились 
о сотрудничестве. Эти новости разлетелись по всему миру. 

Сергей МАРКОВ, директор Института 
политических исследований:

- Была поднята тема об отказе в регистрации Навального. 
Запад выдал сам себя. Сразу становится понятно, что США 
приложили руку к его продвижению. Как только отказали в 
ЦИК этому гражданину, зарубежные политики тут же встре-
пенулись: мол, как же так?! Но, простите, Навальный играет 
в интересах Вашингтона, а не русских людей.

Александр ПРОХАНОВ, писатель:
- Он сказал, что Россию вполне бы устроила реализация 

минских соглашений. Наверное, устроила бы всех, кроме 
меня. ДНР и ЛНР нужно признавать. Мы и так все в санкциях. 
Да, их снимут - если мы отдадим Крым, уберем ядерный щит 
и изберем президентом Собчак.

Сергей СУДАКОВ, профессор  
Академии военных наук:

- Слова о том, что Ким Чен Ын выиграл свою партию. Я толь-
ко вернулся из Южной Кореи и могу сказать, что журналисты 
перегибают палку. В Южной Корее опасаются, что США спро-
воцируют Ким Чен Ына на войну. Все хотят договариваться.

Антон, читатель сайта KP.RU:
- Вспомнили, что Порошенко провел отпуск на Мальдивах. 

Сразу понятно, что это обычный олигарх, которому нет дела 
до своего народа. 

За последние сутки наш сайт посетили 
3 миллиона 113 тысяч человек

эхо визита

 ■ ВОПРОС ДНЯ

Вы тоже можете дать свой ответ на «Вопрос дня» 
на нашем сайте - самый интересный 

мы опубликуем в «Комсомолке».

Главные темы дня и другие новости

А вас что 
зацепило 
в выступлении 
главы 
государства 
в «Комсомолке»?

Дмитрий Смирнов  
в «Коридорах 

власти». Слушайте 
по будням  

с 9.45 (мск)  
на Радио «КП».

FM.KP.
RU

FM.KP.
RU
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Визит президента в «Комсомолку», 
разумеется, не мог пройти без усиления мер 

безопасности. Например, у стен редакции 
появились суровые люди с баулами, в которых 

угадывались снайперские винтовки. 

Валерий 
РУКОБРАТСКИЙ

В эфире мы сиде-
ли уже полтора часа. 
Спрашивали слушате-
лей: а что бы они сде-
лали, приди к ним в го-
сти президент? 

Странно, но большинство 
первым делом хотели тако-
го важного человека накор-
мить. Кто посмелее - напо-
ить. Посидим под водочку, 
за жизнь поговорим - меч-

тательно рассуждали на-
ши слушатели. И только 
потом шли злободневные 
жизненные вопросы: про 
экологию, дорогую ипо-
теку, проблемы малого и 
среднего бизнеса.

Я и сам сидел думал: что 
б такого сделал, окажись 
Владимир Путин у меня в 
гостях? И лезло в голо-
ву всякое  - про Трампа 
спросить, а вот бы мате-
ринский капитал еще и за 
третьего ребенка давать 

(за второго-то мы уже по-
лучили)...

А когда президент во-
шел в радиостудию, так 
вообще все просьбы и 
вопросы из головы выле-
тели. Путин осмотрел наш 
мини-музей, по случаю 
расположенный прямо в 
студии. Наш главный ре-
дактор Владимир Сунгор-
кин показал клюшку Вла-
дислава Третьяка. Именно 
ею он защищал ворота 
советской хоккейной 
сборной в знаменитой 
суперсерии с канадцами 
в 1972 году.

- Фартовая клюшка,  - 
выкрикнул кто-то из нас 
в прямом эфире.

- Хотите  - подарим!  - 

предложил наш главный 
редактор.

Путин улыбнулся шутке. 
Повернулся к нам, веду-
щим радиоэфира.

И тут я понял. Именно 
сейчас тот самый момент: 
президент пришел ко мне 
в гости. И что бы я сделал?

- Владимир Владимиро-
вич, а давайте к нам, - по-
звал я и протянул в сторо-
ну президента микрофон.

Путин сразу же шагнул 
в прямой эфир (фото на 
< стр. 2).

- С прошедшими празд-
никами! - сказал президент 
слушателям Радио «Ком-
сомольская правда» 
(fm.kp.ru). - Здоровья вам 
и счастья!

 ■ ИСПЫТАНО НА СЕБЕ

Как я вывел президента в прямой эфир 
Радио «Комсомольская правда»

56,36
- 24 коп.

68,82
+ 56 коп.

69,65
- 0,30%

Путин поговорил 
с Эрдоганом 
из стен «КП»
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Андрей МАТЛИН 
Анна ГЛАДКИХ, 
Вероника РАНГУЛОВА 
(«КП» - Пермь»), 
Алексей ИВАНОВ 
(«КП» - Саратов»)

Ранено 15 человек, 
из них трое - 
в тяжелом 
состоянии.

ЦЕЛИЛИСЬ 
В ГОЛОВУ, 
ЧТОБЫ УБИТЬ 
С ОДНОГО УДАРА

Утром понедельни-
ка в 4-м «Б» пермской 
школы № 127, что в 
самом центре города, 
шел урок труда. Класс-
ный руководитель На-
талия Шагулина объ-
ясняла мальчишкам и 
девчонкам (в началь-
ной школе труды про-
ходят совместно), как 
мастерить поделки из 
дерева. Когда дверь вы-
шибли мощным ударом 
из коридора, никто и 
понять не успел, что 
случилось. Лица под-
ростков, ворвавшихся в 
кабинет, скрывали тем-
ные капюшоны, в руках 
у одного из них видне-
лись какие-то палочки 
(как позже выяснится, 
восточное холодное 
оружие - нунчаки), у 
другого блеснул длин-
ный охотничий нож. 
Кто-то вскрикнул, учи-
тельница потянулась за 
телефоном...

- Один парень, глав-
ный, это увидел и под-
скочил к ней, схватил 
за шею, - сбивчиво 
поделился с «Комсо-
молкой» четверокласс-
ник, сидевший за пер-
вой партой. - А второй 
сначала встал у двери, 
отгоняя нас, а потом 
стал хватать всех под-
ряд, бить по голове… 
Девочки заплакали, я 
со всеми кинулся из 
класса, даже куртку не 
взял… На улице были 
дворники, я рассказал 
им, что случилось, а 
сам вместе с другими 
ребятами побежал в 
поликлинику. Кто-то 
испугался и спрятался 
в торговом центре по-
близости.

Через час, когда 
на территорию шко-
лы съедутся полиция, 
«Скорая» и местные 
чиновники во главе с 
губернатором, а напа-
давших уже выведут 

под конвоем, станет из-
вестно: всего ранения 
получили 12 детей 2006 
- 2007 годов рождения, 
в больницу из них по-
пали девять. Целились 
прямо в голову, чтобы 
наверняка убить.

- Двое детей достав-
лены в реанимацию - у 
одного мальчика реза-
ная травма шеи, у дру-
гого - проникающее ра-
нение глаза, - рассказал 
замглавного врача кра-
евой детской больницы 
Игорь Тюнягин. - У се-
ми пострадавших поре-
заны разные части тела.

Еще двое раненых - 
сами преступники, 
повздорившие между 
собой. Классный руко-
водитель до последнего 
пыталась заслонить де-
тей от психов и получи-
ла удар ножом в шею. 
Сейчас за ее жизнь бо-
рются врачи.

- Наталии Васильевне 
46 лет, стаж работы - 25, 
из которых последние 
15 - в этой школе, - со-
общили в администра-
ции Перми. - Она учи-
тель первой категории 
и числится на хорошем 
счету у руководства.

ПОДРАЖАЛИ 
«ЛЕГЕНДАРНЫМ» 
УБИЙЦАМ

Личности нападав-
ших установили сразу 
же: 16-летний Алек-
сандр Буслидзе - стар-
шеклассник этой же 
школы и 17-летний 
Лев Биджаков - не-

сколько лет назад он 
выпустился после де-
вятого класса. Оба да-
леко не пай-мальчики. 
Биджаков, по неофи-
циальной информа-
ции, плохо учился и 
баловался наркотика-
ми. Говорят, на занятия 
в колледж не раз при-

ходил пьяным или под 
травкой. По данным 
полиции, состоял на 
учете в психоневроло-
гическом диспансере. 
Судя по страницам в 
соцсетях, оба прияте-
ля - поклонники тема-
тики «Колумбайна» - 
массового убийства в 

одноименной школе в 
США (там в 1999 году 
двое старшеклассников 
расстреляли 13 и рани-
ли 24 человека, см. «Во-
прос - ребром»). Бус-
лидзе выкладывал фото 
с оружием в руках и да-
же изменил ВКонтак-
те место жительства и 
возраст, указав вместо 
собственных город и 
день рождения амери-
канского преступника. 
Оба подростка состоя-
ли сразу в нескольких 
группах, посвященных 
убийствам в школах по 
всему миру, и делились 
на своих страничках 
видеороликами о тра-
гедиях.

Что толкнуло под-
ростков на резню, до-
подлинно пока неиз-
вестно. Как пишут в 
соцсетях, Биджаков 
обиделся на поздрав-
ление в одной из групп 
ВКонтакте, где адми-
нистратор написал: «С 
Новым годом, псы». 
Однако со школой это 
сообщество никак не 
связано, и почему па-
рень отправился мстить 
туда - непонятно.

Есть и еще один во-
прос, который пока 
остается без ответа. Как 
Биджакову, который 
пару лет как не учится 
в школе, удалось прой-
ти в здание, да еще и 
с холодным оружием? 
По одной из версий, 
подросток проник че-
рез служебный вход, по 
другой - охранником в 
учреждении работает 
женщина, и остановить 
агрессивного подрост-
ка она не смогла.

ГРУППЫ ВКОНТАКТЕ 
МАССОВО 
ЗАКРЫВАЮТСЯ 

Как удалось выяснить 
«Комсомолке», в по-
пулярной российской 
соцсети насчитывается 
около 40 крупных со-
обществ, посвящен-
ных массовым убий-
ствам в школах. В них 
около 200 000 человек. 
Эти странички объе-
диняют подписчиков, 
в основном школьно-
го возраста. Получа-
ется, что сотни тысяч 
подростков ежеднев-
но смотрят и лайкают 
фото и видео кровавых 
расправ, изучают био-
графию преступников 
и вольно или невольно 
им подражают.

При этом сами па-
блики называют се-
бя документальными 
и информационными 
группами и официаль-
но уведомляют о том, 
что не поддерживают 
применение насилия в 
реальной жизни. Одна-
ко большинство запи-
сей на таких странич-
ках и комментарии под 
ними очень похожи на 
смакование обстоя-
тельств трагедии.

«КП» удалось пооб-
щаться с администра-
тором одного из таких 
пабликов.

- Расскажите, какие 
цели вы ставите, созда-

       Подростки, устроившие      резню в Перми,  
 подражали американским      школьникам-убийцам

Портрет
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Спасаясь, 
школьники убежали 
в торговый центр, 
расположенный 

неподалеку. 
Здесь им оказали 
первую помощь.
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Лев Биджаков (слева) и Александр Буслидзе пришли 
в школу, взяв с собой ножи и нунчаки.
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       Подростки, устроившие      резню в Перми,  
 подражали американским      школьникам-убийцам

вая странички о массо-
вых убийствах в школе?

- Это новостные па-
блики, которые ин-
формируют о ходе де-
ла. Мы всего лишь даем 
полную информацию 
произошедшего.

- В числе ваших под-
писчиков - Лев Биджа-
ков, устроивший резню 
в пермской школе. Вы 
осуждаете или восхи-
щаетесь им?

- Осуждаем.
А вот в других группах 

звучат и прямые призы-
вы повторить трагедию:

«Молодцы, вот бы в 
каждой школе так!»

«Ну и правильно сде-
лали, у меня полкласса 
расстрела заслуживали»

«Ну че, пацаны, по-
вторим Колумбайн?»

Звоним 
в школу 

из эфира 
Радио «КП». 

Слушайте 
«Главное - вовремя!» 
сегодня с 7.15 (мск).

FM.KP.
RU Такие сообщения оставляют на своих страницах в 

соцсетях участники групп «Колумбайн».

явления

Ксения КОНЮХОВА

Трагедия в пермской школе, к 
сожалению, далеко не единствен-
ная. Случаев стрельбы в школах 
становится все больше с каждым 
годом. Это новая субкультура, 
приверженцы которой называют 
себя колумбайнерами - по назва-
нию школы «Колумбайн» в шта-
те Колорадо. 19 лет назад двое 
учеников старших классов этой 
школы Дилан Клиболд и Эрик Хар-
рис пришли на занятия, вооружив-
шись автоматами, и начали стре-
лять по учителям и детям. Убили 
13 человек, 24 были ранены. По-
сле расправы оба нападавших по-
кончили с собой. Выяснилось, что 
в течение нескольких лет Клиболд 
и Харрис вели дневники и блоги, 
где писали о своей ненависти к 
обществу и публиковали списки 
тех, кого хотят убить. Подростки 
снимали видео, как они обраща-
ются с оружием, и выкладыва-
ли рецепты самодельных бомб 
и «коктейлей Молотова». В день 
трагедии (20 апреля 1999 года) 
Клиболд и Харрис разместили эти 
бомбы в школьной столовой. К 
счастью, бомбы не сработали.

Бойня в «Колумбайн» тогда вы-
звала бурную реакцию в СМИ. 
Обсуждалась каждая деталь 
личной жизни убийц, все, что 
теоретически могло хоть как-то 
спровоцировать трагедию. От 
антидепрессантов, которые при-

нимали подростки, до их любимой 
музыки. Нашлись и сторонники 
убийц. Из 12 случаев стрельбы 
в американских школах, кото-
рые произошли в течение после-
дующих восьми лет, в 8 случаях 
стрелки упоминали «Колумбайн».

- Клиболд и Харрис устроили 
стрельбу в школе «Колумбайн» 
как политический акт против 
публичного унижения, травли и 
запугивания учеников учителями 
и сверстниками,  - говорит про-
фессор Нью-Йоркского универ-
ситета Ральф Ларкин, посвя-
тивший отдельное исследование 
колумбайнерам. - У них появились 
последователи, которые воспри-
нимали «Колумбайн» как пример 
такого протеста и как источник 
вдохновения.

Фанаты стрелков в «Колум-
байне» возникли и за пределами 
США: в Европе, Аргентине и даже 
в Австралии. Причем часто стрел-
ки пытались превзойти «Колум-
байн» по числу жертв.

Свои последователи появились 
и в России. Например, девяти-
классник, устроивший стрельбу в 
школе в Ивантеевке осенью про-
шлого года, был зарегистрирован 
ВКонтакте под именем одного из 
колумбайнерских стрелков и вы-
кладывал на своей странице ви-

деозаписи и фотографии из этой 
школы. Сейчас его страница за-
блокирована, но до этого на не-
го успели подписаться почти 14 
тысяч человек.

Плохой Пример 
для Подражания

Такие выпады и дискуссии - не 
всегда пустые разговоры. На-
пример, несколько лет назад ис-
следователь Шерри Тауерс из 
Университета Аризоны изучила 
438 случаев массовой стрельбы, 
произошедших в США с 2005 по 
2013 год, и выяснила, что одни 
преступления провоцируют дру-
гие. Наибольший риск - в течение 
двух недель после преступления: 
шансы, что трагедия повторится, 
составляют 22%.

То есть каждый такой случай - 
это искра, которая может спро-
воцировать новый пожар. А почва 
для этого и без того благодатная.

- У нас большая проблема с 
агрессивностью общества в 
целом, а у детей и подростков 
уровень агрессии просто зашка-
ливает, - считает Михаил Вино-
градов, психиатр-криминалист, 
руководитель Центра правовой 
и психологической помощи в экс-
тремальных ситуациях. - Я не слу-
чайно сказал про детей - не так 

давно был случай, когда 9-летний 
мальчик и 6-летняя девочка опои-
ли отчима и изрезали его ножами. 
В случае с подростками ситуация 
еще сложнее. В их возрасте идет 
серьезная перестройка всего ор-
ганизма, каждая мелочь воспри-
нимается как трагедия всей жиз-
ни, а бушующие гормоны часто 
затмевают голос разума. Поэтому 
спусковым крючком может послу-
жить любой конфликт с учителем 
или сверстниками. Если эту агрес-
сию подросток выплескивает на 
себя, то дело может закончиться 
самоубийством, а если на других - 
такими массовыми убийствами, 
как в Перми.

Кто виноват 
и можно ли 
Предотвратить таКие 
случаи?

После каждой такой траге-
дии непременно звучат упреки в 
адрес учителей и школьных пси-
хологов - мол, именно они должны 
были заметить, что с учениками 
что-то не то. Однако это далеко 
не всегда возможно.

- Такое агрессивное поведе-
ние часто связано с неумением 
ребенка взаимодействовать со 
сверстниками, а этот навык фор-
мируется в семье, а не в шко-

ле, - говорит Ольга Новикова, 
психолог московской школы 
№  1298. - Школа должна брать 
на себя заботу о ребенке и раз-
говаривать с родителями, если 
с ним что-то не так, если у него 
изменилось поведение. Но дети 
в школе не живут, они приходят 
туда из дома. И если дома есть 
напряжение, то ребенок реали-
зует его именно в школе. Пото-
му что обижают и срываются на 
тех, кто слабее, - а дома никого 
слабее ребенка нет.

Другая проблема в том, что 
школьные психологи и педагоги 
просто не имеют права что-то де-
лать без согласия родителей, - да-
же простой психологический тест 
провести нельзя. То есть, даже ес-
ли ученик прямым текстом заявля-
ет о своих намерениях (или пишет 
об этом в соцсетях), максимум, что 
может сделать школа, - это освобо-
дить ребенка от уроков и сообщить 
родителям, что их ребенку нужна 
психологическая помощь.

А бывает, что родителям просто 
плевать на то, что происходит с 
их ребенком. Например, мать под-
ростка, который устроил резню 
в пермской школе, на вопрос о 
том, собирается ли она проведать 
сына в больнице, ответила так:

- Нет, я не поеду, а зачем?

а в Это время
Учительницу 

Наталию Шагу-
лину могут пред-
ставить к награде. 
Об этом заявил 
зампредседателя 
Комитета Госду-
мы по образова-
нию и науке Бо-
рис Чернышов. 
Депутат уже на-
правил пермским 
властям обраще-
ние: «В связи с 
трагическими со-
бытиями, произо-
шедшими в школе 
№ 127 г. Перми, 
где пострадали по 
меньшей мере 15 
человек, прошу 
вас представить к 
государственной 
награде учитель-
ницу младших 
классов Шагулину Наталию Васильевну, ко-
торая пыталась защитить и предотвратить кон-
фликт между учениками».

Как сообщили очевидцы, педагог помогла 
спастись нескольким ученикам, оттолкнув их 
от нападавших.

«Комсомолка» 
следит  
за развитием 
событий 

и состоянием 
пострадавших.  
все подробности - 
на сайте kp.ru. там же 
фото и видео, больше 
комментариев.

Почему школьные стрелки вдохновляются 
американской трагедией 19-летней давности
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Наталия Шагулина 
не задумываясь 

бросилась защищать 
своих учеников.

 ■ воПрос - реБром
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Евгений БЕЛЯКОВ

Полпред президента 
на Дальнем Востоке рассказал 
о первых итогах программы 
бесплатного гектара.

В 2017 году на Дальнем Востоке по-
явилась почти сотня новых предприя-
тий. Больше 30 тысяч человек оформи-
ли бесплатный гектар. Планируемые 
инвестиции измеряются триллионами 
рублей. Все это результат беспреце-
дентных налоговых и административ-
ных льгот, которые государство дает 
тем, кто собирается делать бизнес на 
краю страны. О первых итогах работы 
по привлечению капитала и людей на 
Дальний Восток «Комсомолке» рас-
сказал вице-премьер Юрий Трутнев, 
ответственный за развитие страны 
от Хабаровска до Якутии и Чукотки.

«МЫ НАУЧИЛИСЬ ПРИВЛЕКАТЬ 
ИНВЕСТИЦИИ»

- Юрий Петрович, главный итог 
ушедшего года для вас?

- Мы научились привлекать инве-
стиции. Это смелое заявление, но, ду-
маю, это правда. Сегодня 26% от всего 
объема прямых иностранных инве-
стиций (тех, что идут не на биржу, а 
на строительство реальных заводов и 
фабрик. - Ред.) в России приходится 
на Дальний Восток. На 4% населения 

не-
п л о -

х а я 

цифра. Но мы будет продолжать со-
вершенствоваться, привлекать новых 
инвесторов, лучше их поддерживать. 
Сегодня на Дальнем Востоке заявле-
но 1100 новых инвестпроектов на 3,7 
трлн. рублей. Появилось 89 новых 
предприятий, уже вложено 130 млрд. 
Создано 8,5 тысячи рабочих мест.

- Какой следующий шаг?
- До 2025 года их будет 115 тысяч. 

Это вроде не так много для Дальнего 
Востока, но этим людям надо где-
то жить, получать медицинское об-
служивание, учить детей, в садик их 
отправлять. Всем этим тоже нужно 
заниматься, создавать социальную 
инфраструктуру. Развитие - это не 
то, что ты что-то сделал и счастли-
вый дальше живешь, надо постоянно 
двигаться.

- Как в любом бизнесе, получается. 
Постоянно крутишь педали, чтобы не 
упасть...

- Абсолютно. Это конкурентное 
пространство. Потому что люди же 
сами выбирают, куда вкладывать 
деньги - на Дальний Восток или в 
Японию, Корею, Сингапур. И лю-
ди же сами выбирают, где им жить 
и работать, где детей своих растить.

«ПРОЦЕСС РАЗВИТИЯ ПОЕХАЛ»
- Многие эксперты до сих пор кри-

тичны. Мол, заявления о сотнях про-
ектов - это лишь слова. Что вы таким 
критикам ответите?

- Построено 89 новых предприятий. 
До конца года появится еще 13. Мож-
но выехать и потрогать их руками. 
С людьми поговорить, которые там 
работают. Простой пример - в При-
морье новому губернатору досталась 
сложная финансовая ситуация. На 
недавней встрече он мне говорит: «От 
новых проектов за год уже пришло 
налогов на 1 млрд. 200 млн. рублей, 
это нас сильно выручило».

- Это в один регион?
- Да, и только в региональный бюд-

жет (есть еще отчисления в федераль-
ную казну и в муниципальные бюдже-
ты. - Ред.). Неплохая цифра, правда? 
Отдача уже есть. Но мы не упиваемся 
этими достижениями. Прекрасно по-

нимаем, что для территории Дальне-
го Востока 89 предприятий - это не 
очень много.

- Смотря каких предприятий...
- Это пока не гигантские заводы. 

Для них времени надо побольше, за 
три года их не построишь. Но их уже 
начали возводить. Например, судо-
строительный комплекс «Звезда» в 
Приморье. В Амурской области бу-
дут строиться газохимический и га-
зоперерабатывающий комплексы - 
они вдвое увеличат поступления в 
бюджет региона. Сделано, наверное, 
не так много, как хотелось бы, но и 
немало точно. Знаете, я всегда, ког-
да сталкиваюсь с какой-то задачей в 
жизни, чувствую инерцию. Сначала 
упираешься, вязнешь, ноги уже по 
колено, а эта штука не едет… А потом 
еще поднажмешь, и вдруг чувству-
ешь - поехала. Я могу сказать, что 
процесс развития Дальнего Востока 
поехал. Работы еще много, но стало 
немного проще.

- Какие инвестпроекты вас больше 
всего радуют?

- Мне нравятся все. Когда что-то 
новое происходит, это же не про-

сто галочка. Люди находят свой 
путь в жизни. Это относится и к 
большим, и к малым проектам. 
Когда Наталкинское золоторуд-

ное месторождение с 1947 года не 
разрабатывалось, а сейчас благодаря 
новым условиям и мерам поддерж-

ки оно введено в эксплуатацию, это 
хороший результат. Мы постоянно 
общаемся и с инвесторами из России, 
и из других стран. Недавно приезжала 
женщина из Вьетнама, чья компания 
обеспечивает 2% мирового производ-
ства молока. Готова вложить милли-
ард долларов: построить коровники, 
стадо большое сделать, переработку 
молока наладить. Красивый, хоро-
ший проект.

- Ого! Ей все настолько понравилось?
- Конечно. Почему вся модель 

развития Дальнего Востока начала 
двигаться? Причин несколько. Во-
первых, мы модель немного перевер-
нули. Раньше было: давайте упроч-
нять связи с европейской частью 
страны. Да, их надо упрочнять, но 
расстояния мы не изменим. Если там 
9 тысяч километров, то мы не сдела-
ем ни 2, ни 3 тысячи. Это все равно 
далеко, все равно большие сроки и 
большая стоимость перевозки. Но-
вая модель развития Дальнего Вос-
тока - на связи со странами Азиатско-
Тихоокеанского региона. Рядом с 
Дальним Востоком живут 4 млрд. 
людей планеты. Это огромные рын-
ки и возможности. Нам надо разви-
вать сельское хозяйство и продавать 
продукцию в том числе на экспорт. 
Во-вторых, забота об инвесторах. Не 
найдется инвестора, который бы ска-
зал, что он ко мне обратился, а я не 
среагировал. Мы разбираемся с адми-

Беседка

Вице-премьер Юрий ТРУТНЕВ:

   Я хочу, чтобы землю      в России 
получить было совсем      просто

- А вы почему гектар 
не берете?

- Я думал над получе-
нием гектара. Руки чеса-
лись, но не стал.

- Почему?
- У нас психология об-

щественного сознания так 
устроена: где бы я ни взял 
гектар, скажут, что себе 

выбрал самый лучший! Не 
хочется в такой истории 
участвовать. Пока я такое 
решение не принял, но и 
не считаю этот вопрос для 
себя закрытым.

- Если возьмете, 
как  будете использо-
вать?

- Мне нравится мно-

го территорий Дальнего 
Востока. Я вообще лю-
блю природу, леса, реки. 
Построить какой-нибудь 
охотничий или рыбацкий 
приют на реке, чтобы са-
мому пользоваться, чтобы 
люди могли там отдыхать. 
Вот это я бы сделал с удо-
вольствием.

Ив
ан

 М
АК

ЕЕ
В

«Комсомолка» подарила вице-премьеру книгу про хребет 
Джугджур на побережье Охотского моря. Она написана по итогам 

экспедиции «КП» и Русского географического общества.

...И ГДЕ БОЛЬШЕ ВСЕГО НА НИХ СПРОС
Регион Число договоров* 
Приморский край 7,4
Хабаровский край 7,4
Республика Саха (Якутия) 5,6
Сахалинская область 5,6
Амурская область 4
Магаданская область 1,3
Камчатка 1,3
Еврейская автономная область 0,8
Чукотка 0,3

*Это уже оформленная земля. Заявок в каждом регионе 
в несколько раз больше. Их пока рассматривают.

По данным аппарата вице-премьера.

новое происходит, это же не про-

ное месторождение с 1947 года не 
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По данным аппарата вице-премьера.
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Строить 
загородный
дом

Заниматься
сельским хозяйством

Выращивать 
продукты
для себя

Туризм

Другие 
бизнес-цели

Выращивать 
продукты
для себя

По данным аппарата вице-премьера.

 � НА ЗАСЫПКУ
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нистративным давлением, выделени-
ем земли, подведением коммуника-
ций. Поддержку оказываем каждому 
инвестору, любому - большому, ма-
ленькому. Ориентация на огромные 
рынки, правильное географическое 
позиционирование плюс забота об 
инвесторах, а также все наши льготы 
и преференции - это и создает другое 
инвестиционное пространство.

- Миллиард долларов - это гигант-
ские инвестиции, десятки тысяч коров 
на них можно купить. Тут всю страну 
можно молоком залить!

- А почему только страну? Мы и 
экспортировать должны. И сою, 
и молоко, и мясо всех сортов. Это 
огромная возможность для развития 
Дальнего Востока.

- А собственный доморощенный биз-
нес не убьем? Придет крупный ино-
странный инвестор, а все маленькие 
фермы вымрут...

- Бизнес всегда находится в кон-
курентном пространстве. Не будем 
брать больших инвесторов, чтобы ма-
ленькие хорошо жили? Наверное, так 
не получится. И не стоит так делать. 
Мне кажется, это, наоборот, даст до-
полнительные преимущества. Для 
маленького бизнеса самое большое 
препятствие - трудно сбыт органи-
зовать. Когда существуют большие 
предприятия, это легче.

«МЫ ХОТЕЛИ ДАТЬ ЛЮДЯМ 
ЭКОНОМИЧЕСКУЮ СВОБОДУ»

- У нас на сайте kp.ru в разделе 
«Дальневосточный прорыв» одна из 
самых популярных заметок - «Как 
москвичу получить дальневосточный 
гектар». Неужели едут?

- Насколько помню, 1980 жителей 
Москвы подали заявку на гектар на 
Дальнем Востоке. С одной стороны, 

не так мало. С другой - для Москвы 
немного.

- На что в основном берут гектар?
- Всего заявок - 107 тысяч. Оформ-

лено 33 тысячи участков. Еще по 8 
тысячам приняты положительные 
решения. Из них 40% хотят постро-
ить там загородные дома. Это значит, 
что на территории Дальнего Востока 
скоро появится 16 тысяч новых до-
мов. Очень много сельского хозяй-
ства: пасеки, фермы. Есть рекреация: 
охотничьи и рыболовные базы. Почти 
каждое получение гектара - это исто-
рия. Люди настолько разнообразные 
возможности их использования при-
думывают. Например, дайвинг-центр 
на побережье. Или школа выживания. 
Туда, кстати, народ со всей России 
уже начал ехать.

- Где-то совсем в глуши?
- В Приморье. Постараюсь в сле-

дующую поездку туда съездить, по-
смотреть живьем. Мне кажется, что 
дело не в направлениях, которые 
люди выбрали. Дело в том, что мы 
предоставляем им свободу. Каждый 
человек лучше любого начальства, 
любого правительства знает, что он 
может и что ему интересно. Нам и 
хотелось запустить это именно как 

новую степень экономической сво-
боды. Если мы предоставим людям 
возможность трудиться на земле, мне 
кажется, мы сделаем очень хорошее 
дело.

- А много ли тех, кто уже полностью 
освоил гектар?

- Пока не так много. На днях Даль-
него Востока (проходили в Москве 
с 8 по 16 декабря. - Ред.) общался с 
парнем, который приехал со своим 
медом. С тем, который он собрал на 
бесплатном гектаре. Освоил, пасеку 
поставил и уже мед продает. Замеча-
тельный, кстати, - я пробовал. Мы 
должны создать условия для таких 
людей. Чтобы они проявляли ини-
циативу, создавали новые производ-
ства, улучшали уровень жизни семьи.

«РАНЬШЕ СЕЛА ВЫМИРАЛИ,
А ТЕПЕРЬ НОВЫЕ СОЗДАЮТСЯ»

- Можно ли осваивать гектар уда-
ленно? Или это история только для 
тех, кто хочет переехать и освоиться 
на новом месте?

- Действительно, многим это кажет-
ся сменой места жительства. Поэто-
му, наверное, не так много заявок из 
других регионов. Мне так не кажется. 
Во-первых, если ты создаешь какой-
то туристический объект, ты не обя-
зан там жить. Его можно запустить и 
на других принципах. Во-вторых, мы 
сейчас думаем над тем, как исполь-
зовать один гектар для коллективных 
форм труда. Если собирается какое-
то количество человек, получает по 
одному гектару и организует там фер-
му с дальнейшей продажей, скажем, 
той же сои на экспорт, в чем про-
блема? Нам надо помочь это сделать.

- Много ли коллективных заявок?
- По Дальнему Востоку уже 72 точ-

ки, где количество заявок локально. 
В нескольких местах количество со-
ставляет от 150 до 300. Там в ближай-
шее время появятся новые поселения. 
Это тоже один из итогов нашей ра-
боты. В последнее время у нас села 
только вымирают. Если мы начнем 
создавать новые населенные пункты, 
это и есть развитие страны.

- На земле можно что угодно делать? 
Если не захотел ферму ставить или не 
получилось бизнес вести, можно просто 
дом построить?

- Мы похоронили все эти деления 
на категории земель в рамках одного 
гектара. И это великое дело. Бред же - 
мол, у тебя есть земля, она находится 
в категории земель сельхозназначе-

ния, поэтому жилой дом ты там по-
строить не можешь (таковы правила 
землепользования в России. - Ред.). 
Почему не можешь-то? Государству 
выгодно, чтобы человек построил 
дом, семья у него станет больше, он 
какие-то строительные материалы 
купит - это же все хорошо, правда? 
Это же не хуже, чем поле картошкой 
засадить?!

«НАС ПОДДЕРЖИВАЕТ 
ПРЕЗИДЕНТ»

- Как удалось это пролоббировать?
- За последние три года мы выпу-

стили 22 федеральных закона. Мало 
найдется министерств и ведомств в 
России с такой производительно-
стью. И за каждым законом было 
сопротивление. Нам говорили: «та-
рифы выравнивать нельзя», «землю 
распределять - да вы что, с ума сош-
ли», «народ пускать по электронной 
визе - как вам это в голову взбрело?». 
Это сопротивление мы преодолева-
ем только по одной причине. Пото-
му что нас поддерживает Президент 
России. А он ратует за развитие Даль-
него Востока.

- Вы отвечаете за развитие девяти 
регионов. Какие можете похвалить, а 
какие в аутсайдеры записать?

- Я ко всем членам команды губер-
наторов отношусь щепетильно, слежу 
за тем, как люди работают, что полу-
чается, стараюсь помочь. У кого-то 
получается лучше, у кого-то похуже. 
Мне нравится, как работают власти 
в Амурской области, Приморском и 
Хабаровском краях. Они неравно-
душны к развитию регионов. На Кам-
чатке немного другая ситуация. Там 
контролирующие органы уж очень 
стараются всех проверять - бизнес 
голову поднять не может. У меня с 
ними постоянно происходят беседы 
на эту тему.

- Пример можете привести?
- Человек построил аквапарк. По 

сути, в подарок региону, потому что 
он никогда не окупится. С бизнес-
целью его надо было в Сочи строить, 
а не на Камчатке. Этого человека про-
верили за первые три месяца шесть 
раз. Я собираю силовиков и говорю: 
«А зачем?» Они говорят: вы знаете, 
нам заявление написали. Ну здорово, 
говорю, а нашли что-то? Ну не очень, 
отвечают. Я говорю - вы же работать 
не даете человеку, лучше бы помог-
ли вначале. В каждом регионе есть 
свои проблемы. Административное 
давление - одна из наиболее распро-
страненных.

- Стоит отвернуться, возникают про-
блемы…

- Проблемы всегда возникают. От-
ворачиваться я не имею права, мне 
эта работа поручена. Я 50% времени 
провожу на Дальнем Востоке.

«КП»
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На Дальнем Востоке провели эксперимент с землей. Оказалось, 
что выдавать гектары можно легко и просто. Без лишней бюрократии.

Вице-премьер Юрий ТРУТНЕВ:

   Я хочу, чтобы землю      в России 
получить было совсем      просто

ния, поэтому жилой дом ты там по-

КСТАТИ

Появится ли 
мост на Сахалин

- Недавно снова заговорили о мо-
сте на Сахалин. Будут его строить?

- У нас есть задача подготовить пред-
варительное технико-экономическое 
обоснование. После этого поймем, как 
это все будет выглядеть. Пока конкрет-
ных сумм и сроков нет. Это огромный 
проект. Думаю, месяца через три за-
кончим предварительные исследова-
ния. Будут эскизные цифры. По итогам 
доложим президенту, а он уже будет 
принимать решение.

- Эксперимент на 
Дальнем Востоке про-
вели. Вполне успешно 
получилось. Может, 
адаптировать лучшие 
технологии (по тому же 
гектару) на всю осталь-
ную часть страны?

- Я бы не спешил. Работу 
по созданию механизма 
выдачи земли мы еще не-
доделали. Знаю все недо-
статки. Во-первых, меша-
ют незарегистрированные 
права на землю: когда 
человек уже все давно 
построил, разрешение у 
него есть, но это нигде не 
зарегистрировано. Из-за 
этого часто приходится от-
казывать тем, кто выбира-
ет там гектар. Во-вторых, 
это несовпадающие систе-

мы координат, когда чело-
век выбирает участок, а 
попадает немного в другое 
место. Мы это все исправ-
ляем. Уполномоченные 
органы обязаны вместе с 
человеком помочь ему по-
лучить землю именно там, 
где он хочет. Я хочу, чтобы 
земля получалась совсем 
просто. Так нигде в мире 
не бывает, поэтому очень 
хочется, чтобы у нас было 
именно так.

- Можно ли это рас-
пространять дальше?

- Не уверен про централь-
ную часть России, думаю, 
вряд ли. На тему Сибири, 
Урала - можно думать. Это 
не моя компетенция, не 
мне принимать решение. 
Но лично мое мнение: за-

мечательно, когда мы чело-
веку можем выделить свой 
участок земли. На Дальний 
Восток поехал народ, ко-
торый давно уехал в евро-
пейскую часть страны или 
даже за границу. Они стали 
возвращаться обратно, что-
бы получить землю. Разве 
плохо?

- Хорошо, конечно. 
Будем двигаться с вос-
тока на запад, получа-
ется?

- Сначала нам нужно до 
конца отработать. Думаю, 
через полгода уже сможем 
сказать: все, мы это делать 
умеем. Потом взять нашу 
матрицу, опыт и понемно-
жечку двигаться. Нам же 
всю страну надо развивать 
в конце-то концов.

ВОПРОС - РЕБРОМ 

Почему бы бесплатные гектары 
не раздать по всей стране?  
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Окончание.  
Начало на < стр. 1.

Только успевай отбиваться от ле-
денящих душу голосов. Попробуй 
за минуту вспомнить, за что тебе, 
застрявшему в пробках москвичу, 
может быть стыдно.

И вопросы у масонов с былинной 
закавыкой. Тайному братству по-
завидовал бы и Владимир Познер 
со своей фирменной заготовочкой: 
«Оказавшись перед Богом, что вы 
ему скажете?» Тут весь опрос под 
повязкой похож на разговор с Бо-
гом или диаволом, с ходу не пой-
мешь, кто перед тобой. А масоны 
сидят, словно присяжные (ангелы 
или черти?), и думают, принимать 
ли меня в одну из московских лож с 
магическим названием «Цитадель».

В конце концов мне становится 
смешно: что за детсад? Взрослые лю-
ди, а как мальчишки, нарядились в 
масонов и играют в войнушку. Или 
не играют?

ВСЕВИДЯЩЕЕ ОКО, 
ВСЕСЛЫШАЩЕЕ УХО

Несколько веков назад масоны 
скрывались в засекреченных ката-
комбах. Нынче проще - в России у 
них свой сайт в интернете. Тьфу ты! 
Я-то ждал, что мне придется мотаться 
по Москве, искать на зданиях тайные 
символы. Потом по моцартовской 
«Волшебной флейте» (см. «Есть ле-
генда») вычислить братьев. А тут вбил 
в поисковик запрос - и готово.

Но найти масонов - полдела. Слож-
нее пробраться в ложу. К желающим 
(а таких немало) выдвигают строгие 
требования: мужчина, не моложе  
21 года, верующий, без тюремно-
го прошлого. Ну тут я вписываюсь. 
Осталось заполнить заявку. Думал 
написать кровью и на свитке. Да 
нет, достаточно отправить в ложу 
электронное письмо. 

Через пару дней затрезвонил мой 
мобильник. Номер не определился.

ВСТРЕЧАЕМСЯ У ПУШКИНА
Пробраться в масонскую ложу, как 

мы знаем из книг, всегда было ой как 
непросто. И сейчас не лучше. После 
поданной заявки в «Цитадель» мне 
трижды пришлось мотаться на раз-
ные встречи. Приезжали на них не 
рыцари в плащах, а дядечки в строгих 
костюмах, похожие на бизнесменов.

И расспрашивали о жизни, будто 
собирали досье в чекистскую папоч-
ку: где родился, когда женился. В 
итоге масоны (я считал их уже поч-
ти братьями) дали мне две заветные 
рекомендации в ложу.

Опять поздний звонок:

- Наша машина заберет вас на 
Тверской у памятника Пушкину в 
полдень (чего ж не в полночь, по-
думал я). Приходите один, - незна-

комец надиктовывал инструкцию.

НЕВОЛЬНЫЙ КАМЕНЩИК
Полдень. Зимний дождь хлещет по 

нам с Пушкиным. Я зарываюсь по-
глубже в куртку, Пушкин невозму-
тим - он же памятник.

- Александр Сергеевич, говорят, вы 
масоном были, - бормочу под нос. - 
Правда или врут?

Промолчал Александр Сергеевич...
У тротуара притормозил черный 

«Мерседес». Из него вышел крепыш 
в дорогом пальто. На пальце побле-
скивала печатка с каким-то символом. 
Уверен, что с очень тайным.

- Мы вам завяжем глаза, отвезем на 
собрание ложи, там пройдете опрос 
под повязкой, - сказал он.

Я еще раз посмотрел на Пушкина 
(тот все молчал), сам себе завязал гла-
за и завалился в машину.

Мы скакали по Москве в черном 
«мерине» до логова каменщиков то 
ли полчаса, то ли час. С завязанными 
глазами теряешь счет времени.

Куда меня привезли? Все было 
окутано мраком тайны и повязки.

- Я вам помогу дойти до ложи, - 
прозвучал мощный прокуренный 
бас масона.

ДОПРОС ПОД ПОВЯЗКОЙ
Несколько раз споткнувшись на 

лестнице, я добрался с завязанными 
глазами до места. Меня усадили на 
массивную табуретку. Все, приехали!

- Мы начинаем опрос под повяз-
кой, - вердикт прокатился эхом по 
комнате. Первый вопрос пригвоздил 
меня:

- У вас в жизни есть враги?
- Не знаю, может, где-то и есть, - 

мой голос дрогнул от неожиданно-
сти.

Второй вопрос - словно хук справа 
от боксера Валуева:

- А если вы снимете маску и уви-
дите их здесь?

- Примирюсь с ними, - неуверенно 
приврал я.

Мне захотелось сдернуть повязку и 
убежать куда глаза глядят. Опрос все 
больше напоминал допрос. Он шел 
целый час... Выводили меня тоже под 
руки, ноги заплетались, как после 
нокаута. Исповедоваться перед тол-
пой невидимок оказалось непросто. 

Запихнули в машину и высадили 
возле того же Пушкина. Там я снял 
повязку и долго приходил в себя. На 
секунду показалось, что Александр 
Сергеевич подмигнул мне, - вот до 
чего масоны доводят!

Уже через пару дней мой мобиль-
ный вновь затрубил.

- Братство проголосовало против 
вас, - огорошил меня каменщик. - 
Вас не приняли в ложу.

«ПРИХОДИЛИ ЧИНОВНИКИ, 
ИСКАЛИ ПОКРОВИТЕЛЕЙ»

И чего это братство решило мне 
дать от ворот поворот?

За ответами пошел к главному ма-
сону России, великому мастеру ве-
ликой ложи Андрею Богданову - он 
от журналистов не прячется.

На полках его офиса - старинные 
иконы, медали со всевидящим оком 
в треугольнике и главный символ 
масонов - циркуль, перекрещенный 
с наугольником. Вот здесь-то я и 
найду все ответы!

- Почему меня не взяли в масоны? - 
пошел я в лобовую. Ну держись, Бог-
данов! Помучили меня твои братья 
опросом под повязкой. Теперь я 
устрою журналистский допрос - по-
вязку можно не надевать.

Секретные

1. В Георгиевском зале Кремля. 2. На Институте Склифосовского. 3. На пьедестале Александровской 
колонны в Петербурге.

4. На американском долларе.

Ли
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Главный масон России Андрей Богданов в фартуке  
великого мастера открывает ложу каменщиков в Казахстане.

   Как я вступал в    тайную ложу масонов

КАК ИХ РАСПОЗНАТЬ: 
СИМВОЛЫ ОРДЕНА

1. Всевидящее око - символизирует 
Великого Архитектора Вселенной (Бо-
га), наблюдающего за трудами вольных 
каменщиков. Изображается как глаз, 
вписанный в треугольник.

2. Запон (фартук)  - один из самых 
главных символов в масонстве, а также 
ритуальный предмет. Каждый посвящен-
ный получает белый фартук, который он 
должен носить в ложе.

3. Циркуль и наугольник - эмблема 
обучения масонским урокам. Каменщики 
должны «циркулем очерчивать свои дей-
ствия» и учиться «ограничивать и удер-
живать себя в границах в сторону всего 
человечества».

4. Отвес - приспособление из нити и 
грузика. Орудие каменщика и эмблема 
непреклонности и прямоты.

 �  ГДЕ МОЖНО УВИДЕТЬ СЛЕДЫ БРАТСТВА?

Егор ХОЛМОГОРОВ, историк: «Исходно это не 
масонский знак, а символ Божьего всевидящего 
ока. Его корни уходят глубоко в христианство. Ну 
а масоны этот символ просто ловко присвоили 

себе. Тем более многие архитекторы, которые 
когда-то строили в России здания, как раз со-
стояли в масонах. И масонство в XIX веке было 
очень модным. А вот с долларом даже и гадать не 

нужно. Отцы-основатели Америки были либер-
тарианцами и приверженцами идей масонов. И 
вот на долларовой купюре это всевидящее око 
относится не к христианству, а к масонству».
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- На опросе под повязкой чув-
ствуется все, - развел руками Бог-
данов. - Видел, как у взрослых  
мужиков дрожат коленки. Видимо, 
братья поняли, что вы приш-
ли из любопытства. После 
опроса начинается го-
лосование. У каждо-
го члена есть белый 
и черный шары - за 
кандидата и про-
тив. И если хотя 
бы три масона из  
ложи проголосуют 
против, вас не при-
мут.

- Зачем в масоны идут 
взрослые люди?

- Это как мужской клуб, 
но с историей. Ну где еще встре-
тятся полицейский и артист Боль-
шого театра? Я в масонах 17 лет. Вот 
в Англии средний возраст братьев 
68 лет, у нас гораздо моложе. У ро-
дившихся в СССР много тараканов 
в голове про мировой заговор. А у 
нас запрещено обсуждать политику и 
религию. Мы занимаемся совершен-
ствованием души. Это можно понять 
только внутри братства. Конечно, 

приходили чиновники, хотели най-
ти покровителей, но их отсеяли на 
опросе. У нас в России около тысячи 
братьев, а в Москве больше 450. В 

России годовой взнос в разных 
ложах от 6000 до 24 000 ру-

блей. В Америке - от 30 до 
1000 долларов; в Евро-

пе - от 100 до 500 евро.
- Каменщики и прав-

да продвигают своих 
братьев?

- Отрицать не буду. 
Представьте, что ва-
шему приятелю нуж-

на помощь. Вы его бро-
сите? Нет. Так и у нас. 

Это небольшая подмога - 
достать билеты в театр или 

устроить на работу.
- Нередко ставят знак равенства 

между масонами и заговорщиками...
- Глупости! Вот говорят, восста-

ние декабристов 1825 года сделали 
масоны. Но среди декабристов бы-
ли только бывшие члены братства, 
их исключили из лож за три года до 
восстания. И почему никто не гово-
рит, что 95% масонов были за царя? 
Шеф жандармерии Александр Бен-

кендорф, который вешал бунтарей, 
тоже масон. Выходит, что братья по-
давляли восстание, а не устраивали. 
Закулисные игры - сказки, которые 
понравились нашему народу.

- Кто из известных людей был ма-
соном?

- Список огромный: Пушкин, Гри-
боедов, Суворов, Моцарт... Хотя тут 
много легенд. Вот не доказано бу-
мажным документом, что Петр Пер-
вый вступал в братство.

- Кто из нынешних политиков и 
звезд масон?

- Спросите у них.
- Кто главный враг вашего обще-

ства?
- Невежды, выдумывающие не-

былицы. Говорят, что большевики 
то ли задавили у нас все ложи, то ли 
сами были масонами. Но российских 
масонов закрыли еще в 1822 году. 
Ложи возродились в России лишь 
в 1995-м.

«ГОРБАЧЕВ И ЕЛЬЦИН ТОЖЕ»
Как бы ни сторонились масоны 

приписываемых им заговоров, у 
вольных каменщиков остаются про-
тивники. Один из них - историк Олег 

Платонов. Мы созвонились с ним 
по телефону.

- Вы составляли целый список поли-
тиков и олигархов, вошедших в тайное 
общество…

- По нашим данным, в масонах хо-
дили Ельцин, Березовский, Гайдар, 
Немцов, Ходорковский и Горбачев. 
Мне удалось найти тому немало до-
казательств.

- Кто-то извне стоит за российскими 
масонами?

- Сохранилась форма подчинений. 
И большинство российских лож - 
филиалы иностранных. Наши ма-
стера и сейчас летают в Англию, где 
зародилось масонство. Вот многие 
либералы, которые были в XX веке, 
состояли в ложах и ездили за рубеж, 
чтобы получать оттуда указания.

Подготовил  
Роман ГОЛОВАНОВ.

материалы
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ив Празднование 300-летия братства в Англии. 
А вот главные знаки: 1 - герб российской 
ложи; 2 - масонский циркуль; 3 - угольник 

(см. «Как их распознать: символы ордена»).

   Как я вступал в    тайную ложу масонов
СПРАВКА «КП»

Масонство зародилось в 1717 году в Лон-
доне, тогда возникла Великая ложа Англии. 
В России ложи возникли в 1731 году. Тогда 
английские масоны назначили капитана Джо-
на Филипса провинциальным (смотрящим за 
«провинцией» Россия) великим мастером. В 
масонах ходили Карамзин, Чаадаев, Гуми-
лев, президенты США Вашингтон, Теодор 
Рузвельт, Франклин Рузвельт, Трумэн, пре-
мьер Англии Черчилль, банкир Ротшильд, 
автомагнат Генри Форд, композиторы Лист, 
Моцарт, Гайдн, писатели Дефо, Киплинг,  
Конан Дойл.

ВЗГЛЯД C 6-го ЭТАЖА
Ну хоть закидайте меня камнями, я 

лично не увидел в масонах закулисного 
правительства. Только взрослых и зажи-
точных дядек. У них и свой бизнес, и пер-
сональные водители. Дядьки успешные, 
но скучающие. Казалось, все в жизни 
есть, а чего-то не хватает. Вот и щекочут 
себе нервы, играют в тайные общества.

Да, мы привыкли все списывать на 
масонов. Так проще жить, не копаясь 
в собственных ошибках. И масоны рады 
ловить этот заговорщицкий хайп. Если 
бы они и правда плели заговоры, думаю, 
спецслужбы давно ими заинтересовались 
бы. Но нет, не интересуются. Не слышно 
ничего об этом. А нам и в радость верить 
в мистические сказки и прятаться за ними 
от реальных проблем.

ЕСТЬ 
ЛЕГЕНДА

Говорят, что композитора 
Моцарта отравили его братья-
масоны. Якобы он выдал в «Волшеб-
ной флейте» их тайные символы. 
Когда это произведение звучит 
в Венской опере, несколько 

десятков человек в зале 
встают - это масоны.
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Иван ЗУБАРЕВ

Второй международный 
матч на Амуре был 
весьма напряженным.

Со счетом 3:0 и 1:0 закончился меж-
дународный товарищеский хоккей-
ный матч, который второй раз про-
водится на льду реки Амур аккурат на 
границе России и Китая. Напомним, 
первая игра проходила ровно год на-
зад, и тогда амурчане гостей из Под-
небесной тоже обыграли.

Матч-2018 состоял из двух игр - 
мальчиков 9-10 лет и юношей 17-18 
лет. Первые сыграли один период де-
сять минут, вторые - три по десять. На 
лед команды вывели символы стран - 
русского медведя и китайскую пан-
ду. Приветствуя игроков, губернатор 
Приамурья Александр Козлов напом-
нил, что впервые благовещенцы и 
китайцы сыграли в хоккей в 1958 году 
на благовещенском стадионе «Ди-
намо» (ныне - «Спартак»). Этот 
матч помнит один из очевидцев - 
благовещенец Вячеслав Макаров (в 
этот раз его пригласили на симво-
лическое сбрасывание шайбы перед 
самым матчем).

- Тогда, 60 лет назад, чтобы нор-
мально посмотреть игру, мне при-
шлось влезть на дерево - народу было 
столько, что к самой коробке не по-
дойдешь, - вспоминает Макаров. - 
Мы китайцев всего на одну шайбу 
опередили. Но наши поддавались 
немного гостям. Мы были посильнее, 
но в целом игра была напряженной… 
Смотрел я хоккей и в прошлом году - 
понравилось, молодцы. Хотя уровень 
китайской команды, честно говоря, 
оставляет желать лучшего - что 60 лет 
назад, что сейчас. Но они молодцы - 
сейчас все больше внимания уде-
ляют хоккею, формируют неплохие 
команды.

Вячеслав Макаров в хоккей и сам 
играл - в юношеской секции «Дина-
мо», потом, когда служил в армии, 
играл за СКА-Хабаровск. Был треть-
им призером первенства Вооружен-
ных Сил, чемпионом национальных 
соревнований Дальнего Востока и 
Восточной Сибири в 1968 году. А по 
профессии был старшим инженером-
энергетиком.

ЛЕГЕНДА № 17 ПО-АМУРСКИ
В ходе детской встречи сразились 

воспитанники благовещенской дет-
ско-юношеской спортшколы № 3 с 
учащимися из Цицикара и Харбина. 
Благовещенцы с первых же минут 
игры захватили преимущество. Шай-
ба практически не выходила из зоны 
китайской команды. В итоге счет 3:0 
в пользу амурчан, причем две шайбы 
забил Никита Поздняков, игрок под 
№ 17. В ходе поединка он даже успел 
заработать среди некоторых болель-
щиков прозвище Харламов (легендар-
ный хоккеист тоже играл под № 17).

Лихой на льду, Никита немного 
оробел, попав после игры в кольцо 
журналистов, но сказал, что игра ему 
понравилась и в будущем он очень 
хочет в НХЛ. Подошедший поздра-
вить мальчика губернатор, заметил, 
что номер у Никиты самый лучший, 
а сам игрок подает очень большие 
надежды.

ИГРА НА УРОВНЕ
Зато игра парней (Приамурье пред-

ставляла сборная лучших спортсме-
нов из Благовещенска, Свободного, 
Новобурейского) оказалась весьма 
напряженной, временами даже ярост-
ной - шайба несколько раз вылетала 
за пределы игрового поля. Обе коман-
ды создавали у ворот соперника опас-
ные моменты, проводили контрата-
ки. Счет открыли в первом периоде 
амурчане, автор гола Денис Федоров 
под № 14. Больше счет не менялся.

- Наши нормально играли, - по-
делился впечатлениями любитель 
хоккея Виталий Шабанов. - Конеч-

но, надо учесть, что и коробка мень-
шего размера, чем хоккейная - не 60 
метров, а 40 - 50, мне кажется. Второе, 
что повлияло на игру обеих команд, 
это лед - он другой, что ли, сильно 
на нем не разыграешься. Как бы его 
ни заливали, это не искусственное 
покрытие на спецплощадке. В целом, 
обе команды старались, но, как мне 
кажется, они не выполняют установ-
ку тренера. В обороне наши немного 
провисали - в первом периоде, по-
этому, кстати, у китайцев было не-
сколько моментов, когда они могли 
реализовать себя. Ну а дальше мы в 
обороне подтянулись, но уже не заби-
ли. Наши мальчишки 9-10 лет играли 
по принципу «бей - беги», и были у 
них ярко выраженные лидеры. И вы-
играли они с очевидным преимуще-
ством. Подростки же играли наравне, 
в китайской команде я заметил пару 
игроков, которые в принципе могут 
повести за собой, забить шайбу. В 
целом, ровная, но интересная игра, 
более напряженная, чем у мальчишек. 
Мало, конечно, по времени, но по-
нятно, что холодно - долго на морозе 
не выдержишь.

Специфику льда отмечали и сами 
игроки.

- Да, тяжело было - лед вязкий, тре-
скался много, - признался напада-
ющий сборной Глеб Корсаков. - Да и 
противник на уровне играл, он силь-
ный, и нам сложно было выиграть.

Кстати, к матчу амурчане основа-
тельно готовились. По словам врата-
ря сборной Даниила Салуянова, были 
10-дневные сборы по три тренировки 
в день - две на льду, одна на земле.

Благовещенск
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Индивидуальный предприниматель
ПАНЧУК Даниил Игоревич

(ИНН  281001869419)
извещает о стоимости работ и услуг для проведения

предвыборной агитации по выборам
Президента Российской Федерации (18 марта 2018 г.)

Наименование работы, услуги Стоимость
Визитка матовая, односторонняя 300 г/м, без скругления краев* 1,5 руб./шт.
Визитка матовая, двухсторонняя 300 г/м, без скругления краев 2,3 руб./шт.
Листовка односторонняя, лазерная печать А4, ч/б 1,5 руб./шт.
Листовка двухсторонняя, лазерная печать А4, ч/б 2,0 руб./шт.
Листовка односторонняя, лазерная печать А3, ч/б 5,0 руб./шт.
Листовка двухсторонняя, лазерная печать А3, ч/б 8,0 руб./шт.
Листовка односторонняя, цветная, А4 5,0 руб./шт.
Листовка односторонняя, цветная, А3 9,0 руб./шт.
Флаер матовый, односторонний 120 г/м, А6 3,0 руб./шт.
Флаер матовый, двухсторонний 120 г/м, А6 3,8 руб./шт.
Флаер матовый, односторонний 120 г/м, А6 3,0 руб./шт.
Флаер матовый, двухсторонний 120 г/м, А6 3,8 руб./шт.
Флаер матовый, односторонний 120 г/м, А6 3,0 руб./шт.
Флаер матовый, двухсторонний 120 г/м, А6 3,8 руб./шт.

Индивидуальный предприниматель
МАЛЫШЕВ Александр Викторович

извещает о стоимости работ и услуг для проведения
предвыборной агитации

по выборам Президента Российской Федерации
(18 марта 2018 г.)

Наименование работы, услуги Стоимость
Монтаж материалов предвыборной агитации на рекламных щитах 
3 м х 6 м и 3 м х 4 м:
- на территории г. Благовещенска

2000 руб.

Монтаж материалов предвыборной агитации на сити-форматах:
- на территории г. Благовещенска 1000 руб.

Монтаж материалов предвыборной агитации на остановочных павиль-
онах:
- на территории г. Благовещенска

2000 руб.

Широкоформатная печать материалов предвыборной агитации:
- на баннерной ткани 340 г
- пленка самоклеющаяся экосольвент
- пленка самоклеющаяся сольвент

230 руб./м2

450 руб./м2

380 руб./м2

Услуги вышки 15 м 1000 руб./ч.
Установка люверсов 20 руб./шт
Склейка баннерной ткани 100 руб./пог.м
Флаер матовый, двухсторонний 120 г/м, А6 3,8 руб./шт.
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12 января 
исполнилось 
296 лет со дня 
учреждения 
Российской 
прокуратуры

Поздравление прокурора Амурской 
области Руслана Федоровича Медве-
дева с Днем работника прокуратуры.

На протяжении почти трех веков прокуро-
ры реальными мерами подтверждают особое 
назначение в обеспечении верховенства 
законов, укреплении законности, правопо-
рядка, защите прав и свобод граждан.

Прокуратурой области поддерживается 
преемственность поколений, организова-
но наставничество, молодежь равняется 
на ветеранов, чей богатый опыт и роль в 
воспитательной работе мы высоко ценим.

Прокурорами обеспечено тесное взаи-
модействие с органами власти, местного 
самоуправления, гражданскими институтами 
и СМИ во всех сферах правоотношений. От-
крытая реализация функций прокурорского 
надзора позволяет оперативно вскрывать 
проблемы, принимать меры по защите прав 
граждан, государственных и общественных 
интересов.

Конституцией Российской Федерации и 
Федеральным законом «О прокуратуре» на 
прокуроров возложена ответственность во 
всех ключевых сферах деятельности госу-
дарства и общества.

Большое внимание прокурорами уделяет-
ся превентивным мерам, правовому просве-
щению несовершеннолетних и молодежи в 
целях формирования уважения к закону. 

В эпицентре внимания прокуроров вопро-
сы защиты жизненно важных прав граждан: 
оплаты труда, обеспечения качественными 
услугами в сфере ЖКХ, здравоохранения, 
соблюдения прав несовершеннолетних, де-
тей-сирот, инвалидов, пенсионеров.

Целенаправленная работа проводится про-
курорами по снижению административного 
давления на малый и средний бизнес.

Принципиальная позиция и координаци-
онная деятельность прокуроров позволила 
пресекать нарушения конституционных прав 
граждан на всех стадиях уголовного судопро-
изводства, существенно нарастить усилия 
правоохранительных органов в борьбе с 
коррупционными правонарушениями.

В 2017 году прокурорами выявлено более 
40 тысяч нарушений федерального законо-
дательства, из них свыше 30 тысяч в сфе-
ре защиты прав и свобод граждан и более 
10 тысяч - в сфере экономики.

В целях устранения выявленных наруше-
ний законов прокурорами принято более 
27 тысяч мер реагирования, в суды направ-
лено свыше 12 тысяч исковых заявлений 
на сумму более 2 млрд рублей, в том числе 
более 10 тыс. исков по зарплате на сумму 
305 млн рублей. По требованиям проку-
роров к дисциплинарной ответственности 
привлечено около 8 тыс. виновных лиц и 
1,5 тысячи лиц - к административной. 

Мерами прокурорского реагирования 
защищены права более 12 тысяч граждан 
в сфере оплаты труда, 50 предприятиями 
погашена задолженность на сумму свыше 
1,2 млрд рублей.

За приведенными выше лишь отдельными 
цифрами - реальные меры, восстановлен-
ные права и свободы граждан, интересы 
государства. Полагаю, что именно в этом 
заключается суть работы прокуроров, их 
истинное предназначение, которому они 
должны служить и в дальнейшем. 

В профессиональный праздник в первую 
очередь хотел бы обратиться со словами 
поздравления, благодарности, пожелания 
здоровья к ветеранам прокуратуры, многие 
из которых продолжают передавать опыт 
молодым прокурорам, сохраняя лучшие тра-
диции прокуратуры.

Всем работникам органов прокуратуры об-
ласти, коллегам желаю успехов в служении 
закону, справедливости, крепкого здоровья, 
благополучия! 

Амурчане «всухую» обыграли китайцев 
в хоккей на льду пограничной реки

РекламаРеклама
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Наталья ВАРСЕГОВА

Наш корреспондент 
тоже стала участницей 
программы «Прямой эфир» 
на канале «Россия 1».

- Наталья, приезжайте на запись 
программы по Диане Шурыгиной, - 
позвонили мне из студии «Прямого 
эфира». - Семенов досрочно вышел на 
свободу, и мы хотим сделать передачу.

В прошлом году я стала, пожалуй, 
единственным журналистом, за-
щищавшим Диану. Напомню 
суть всей истории. Весной 
2016 года 16-летняя Диана 
Шурыгина была изнаси-
лована 20-летним студен-
том Сергеем Семеновым. 
Дело было на вписке - мо-
лодежной вечеринке. Суд 
назначил Семенову 8 лет ко-
лонии строгого режима. Позже 
адвокаты подали апелляцию, и срок 
урезали до трех лет. Якобы Сергей не 
знал, что Диана несовершеннолетняя, 
хотя и сейчас, в 18 лет, она выглядит 
как 15-летняя. Факт изнасилования 
судом был признан дважды на основе 
20 экспертиз!

Шумиха началась, когда сестра на-
сильника Катя и его друзья кинулись в 
соцсети и на «Пусть говорят». «Шлю-
ха оклеветала порядочного парня!» 
«Пусть говорят» пять раз возвращалась 
к этой теме. Но рейтинг им сделал не 
Семенов, а сама Диана. Она оказа-
лась неоднозначной жертвой. Мало 
кто может вести себя в студии так вы-
зывающе. Хамила, угрожала, топала 
ногами, материлась… Кто, глядя на 
нее, может сказать, что это жертва? 
Шурыгина на пике эмоций крушила 
общественные стереотипы.

Осенью 2017-го она вышла замуж 
за 30-летнего телеоператора Андрея, 
который полюбил ее такой, какая 
она есть. Шум вокруг этой истории 
уже стал затихать. Но после Нового 
года Сергей Семенов, отсидев год и 
месяц, вышел на свободу, по словам 
родственников, условно-досрочно за 
хорошее поведение. Однако на сайте 
суда значится, что Семенова не осво-
бодили, а лишь смягчили наказание 
ограничением свободы. 

ЗВЕЗДА ЭФИРА
Через день после триумфального 

выхода с зоны он уже сидел в студии 
программы «Прямой эфир» на кана-
ле «Россия 1». Студийная публика 
встретила его как героя, словно он 
спас жизнь людям, собой рискуя, а 
не надругался над девчонкой. Иные 
в студии даже плакали.

Сергей приехал на съемки с мамой 
Ольгой Викторовной и сестрой Катей. 
Его первым пригласили под камеры, 
родственники стояли за кулисами. 
Сестра Катя в черном обтягивающем 
платье, на модных лабутенах. Мама в 
цветастом платье темных тонов. Она 
смотрела на маленький экран, по ко-
торому можно было наблюдать за про-
исходящем в студии, и заметно вол-

новалась. Вот Сергей 
отвечает на вопрос веду-

щего Андрея Малахова о том, 
как ему жилось на зоне. А вот кто-то 
кричит из зала что-то оскорбитель-
ное в сторону героя. Мать невольно 
сжимается, словно удар летит в нее, 
а не в сына.

Меня выводят в студию. К этому 
моменту я уже знала, что Шурыгиных 
здесь не будет. За них придется от-
дуваться мне, адвокату и еще одной 
женщине, которая сочувствует Диане. 
Я вспомнила, как вся семья Шурыги-
ных дала деру из студии Радио «Ком-
сомольская правда» в марте 2017-го. 
Это был пик их нервного срыва, до ко-
торого довела дурная и нелепая слава.

Мой выход. Сажусь рядом с Семе-
новым и заявляю ему в лицо:

- Ты понимаешь, что сломал девочке 
жизнь?!

Семенов возмущенно отпрянул в 
сторону:

- Я сломал?! С чего вы взяли?
- Не только ей, но и себе…
Начался шумовой хаос. Кричали 

почти все и сразу. Больше всех ста-
рался на камеру некто дядя Паша, ко-
торый называл себя, по-моему, право-
защитником. Он на этой программе 
права насильника защищал. «Да вы 
со своим расследованием вообще ни-
чего не поняли!» - вопил он, то и дело 
вскакивая. Таких на ток-шоу любят. 
Поднимают шум - и рейтинг.

Моим козырем в защите Дианы бы-
ло уголовное дело. В нем есть показа-
ния еще одного участника скандаль-
ной вечеринки, Александра Рухлина, 
который рассказал следователю, что 
после надругательства над Дианой Се-
менов поделился с Рухлиным: мол, там 
в комнате - легкодоступная девица, 
можешь с ней развлечься.

Как только я это произнесла, и Сер-
гей, и Катя пошли в атаку:

- Почему-то мы этих показаний не 
видели!

- Потому что они вам невыгодны, - 
ответила я. - А вы (это я дяде Паше), 
оправдывая Семенова, толкаете на но-
вые подобные преступления. Ведь он 
ничего не понял! Он приехал сюда не 
каяться, а жертву изображать.

УДОБНЫЙ ОБЪЕКТ ДЛЯ ТРАВЛИ
Против дяди Паши выступали и дру-

гие участники. Одна женщина сказала: 
«Диана - удобная жертва. Потому что 
ведет себя вызывающе. Не вызывает 
жалости и ее удобно травить». А Се-
режа, наоборот, держится ангелом, 
скромным таким мальчишечкой, ко-
торого пожалеть хочется.

Появилась в студии матушка, руко-
водитель православного приюта для 
детей-сирот, которым Сергей пожерт-
вовал свой гонорар за съемки. Летом к 
нему в колонию приезжала съемочная 
группа для записи интервью. Предло-
жили заплатить денег, он согласился, 
но с условием, что деньги сразу пере-
ведут в какой-нибудь приют. Матушка 
поблагодарила Сергея за этот взнос, 
подарила ему икону святого покро-
вителя Сергия Радонежского, но на-
помнила всем участникам драмы, что 
блуд - смертный грех.

Но главным украшением всего раз-
говора стали далеко не целомудренные 
съемки Дианы, где она, словно стрип-
тизерша, крутится на шесте. Студия, 
как принято говорить, была в шоке: 
«Жертвы изнасилования так себя не 
ведут!» Теперь, думаю, нашим чита-
телям будет понятен общий настрой 
программы. 

После записи Семенов задержался 
в студии на фотосессию с Андреем 
Малаховым, со своими защитниками. 
Лицо Сергея светилось застенчивой 
улыбкой. Я подумала: если бы обще-
ство осудило «героя», заставив его тем 
самым задуматься над своим поступ-
ком, возможно, в будущем из него и 
вырос бы Человек. Только благодаря 
вот таким «защитникам и друзьям» 
вряд ли когда-то Сергей раскается.

ПУСТЬ ПЛАТЯТ 
ЗА СОБСТВЕННЫЙ РЕЙТИНГ

А я заглянула в телефон, на экране 
сообщение от мамы Дианы - Наташи 
Шурыгиной: «Как прошла запись? Я 
волнуюсь. Приезжай - поговорим».

Наташа знала, что я пойду на эту 
программу. Я написала ей об этом сра-
зу, как получила приглашение. Более 
того, редакторы просили меня угово-
рить ее прийти в студию. Но Наталья 

резко отказалась: «К Малахову - нет!» 
Вот так сюрприз.

С Шурыгиными мы не виделись с 
момента их побега из нашей редак-
ции. Общались по переписке, редко. 
Я поздравляла Наталью со свадьбой 
дочери, она меня с Новым годом.

- Нападали на нас в студии? - спро-
сила меня Наталья при встрече. 

- Не без этого. Плохо, что вас не было.
- К Малахову мы не пойдем.
- Чем он вас так обидел?
- Они не сработались с Дианой по 

его видеоблогу «Шуры-муры». Он 
хотел там снимать только ее, а взял 
интервью у Семенова. Дианка разо-
злилась. Хотя съемок там осталось 
очень много. И на венском балу, и в 
фитнес-клубе. Гимнастикой на пи-
лоне (то самое видео у шеста. - Авт.)
она занималась для этого видеоблога.

- Не самые приличные съемки! Их 
сейчас в студии крутили.

- Ну надо же! Так это ее снимали 
специально для блога Малахова.

- Только из-за «Шур-мур» вы не хо-
тите к нему в студию идти?

- Нет. Он нас ославил на всю страну.
- Но вы сами согласились на первую 

программу! Насильно никто не тянул.
- Ну да. Но нам очень нужны были 

деньги. Мы были совсем на мели. И в 
страшном сне представить не могли, к 
чему все это приведет. Настоящий ад!

- И он продолжается. Семенов осво-
бодился и пошел по ток-шоу.

- Значит, не раскаивается. Пусть хо-
дит. А мы если пойдем, то за большие 
деньги. Если хотят поднимать за наш 
счет рейтинг, пусть платят.

- Сколько?
- Много. Денег у нас не было и нет. 

Вот представь, все закончилось. В мае 
мы сняли квартиру. Выходим в мага-
зин, а нам пройти не дают. «Лживые 
овцы», «твари», «родители шлюхи»… 
Мужа битой избили во дворе. Дианку 
ограбили в подъезде. Летом я в Улья-
новск поехала. Боялась по улицам хо-
дить! Но не будешь вечно прятаться. 
Переборола себя, надела шорты, то-
пик и поехала вдоль Волги на велоси-
педе. Плевать на всех. Выживем!

- У Дианы семейная жизнь налажи-
вается?

- Муж Андрей любит ее. Я это вижу. 
И она его тоже.

Эхо громкого скандала

Обсудим эту историю 
и поведение ее «героев» 
на сайте kp.ru

vk
.c

om

Изображая жертву, насильник 
Дианы Шурыгиной отправился 
по ток-шоу

P. S. Очевидно, история Семено-
ва и Шурыгиной выходит на 

второй виток славы и снова приковывает 
внимание публики. Следовательно, СМИ 
посвятят ей еще немало ток-шоу, сюже-
тов и публикаций, добавляя сложностей 
в жизнь обеих семей. При этом семьи, 
как вы видите, не очень сопротивляют-
ся очередной «минуте славы». Почему? 
Не только ведь из-за гонораров. Может 
быть, потому что в глубине души пони-
мают: история не закрыта, в ней злодеи 
и жертвы все время меняются местами. 
И потому им важно слышать реакцию 
общества и решить - как дальше жить.

После 
записи 

программы Семенов 
(в центре) радостно 

кинулся делать селфи 
с Андреем Малаховым. 
На фото: слева - мать 
Сергея, справа - его 

сестра Катя.
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Александра КОЗЛОВА

Можно ли 
наворожить 
миллион силой 
мысли.

Наверняка чуть ли не 
каждый из нас загадал 
себе в наступающем 
году побольше денег. 
Как бы мы ни отно-
сились к гаданиям, в 
голове все равно вер-
тится мысль: а вдруг и 
впрямь повезет? Рас-
сказываем, как делать 
финансовый приворот 
в домашних условиях.

ОБРЯД ПЕРВЫЙ - 
«ПЕДАНТИЧНЫЙ»

Берем лист бума-
ги. Делим на две ча-
сти. В первой пишем 
свои расходы за про-
шлый месяц. Можно 
призвать на помощь 
эсэмэски из банка. 
Подробно вспомина-
ем, сколько и на что 
потратили. Во вто-
рой - сколько зарабо-
тали. Может, денег кто 
вернул из должников. 
Это тоже идет в зачет. 
Анализируем, сколько 
уходит на «коммунал-
ку», на продукты, на 
необязательные мело-
чи. Последний пункт 
заставит вас грустно 
вздохнуть.

- Ну и какая ж это 
магия? - спросите вы.

Вот такая скучная 
магия. Но, поверьте, 
учет доходов и рас-
ходов должен войти в 
привычку. Месяца че-
рез два-три у вас будет 
вполне объективная 
картина, как вы тра-
тите деньги. А это уже 
хороший фундамент 
для составления реа-
листичного бюджета. 
Определяете суммы, 

которые будете тратить 
на еду, обязательные 
расходы (платежи за 
квартиру или по кре-
дитам), на бытовые 
нужды, развлечения. И 
обязательно оставляете 
10 - 15% в копилку. 

Вскоре у вас нако-
пится целая зарпла-
та, которую можно 
потратить на любые 
прихоти. Волшебства 
маловато, согласны. 
Зато эффективность 
очевидна.

ОБРЯД ВТОРОЙ - 
«МЕЧТАТЕЛЬНЫЙ»

Психологи любят 
слово «визуализация». 
Мол, наши мысли ма-
териальны. Нужно в 
мельчайших деталях 
представить себе же-
лаемый объект. И че-
рез некоторое время он 
должен воплотиться. 
Ага, как же: сколько ни 
представляй, денежки 
в кошельке сами не 
появятся.

- Никто не говорит, 
что мечты воплотятся, 
если лежать на дива-
не, - наставляет меня 
бизнес-тренер Люд-
мила Гущина. - Визуа-
лизация - это не бес-
плодные мечтания. 
Это способ конкрети-
зировать цель. Допол-
нительная мотивация, 
а не волшебная таблет-
ка.

Как это работает? 
Представим человека, 
который хочет купить 
машину, но пока не 
знает какую. Его мо-
тивация откладывать 
деньги минимальная. 
А теперь предста-
вим другого, который 
знает. Фото маши-
ны мечты висит у не-
го на видном месте. 
Он представляет, как 

рассекает на ней под 
музыку по ночному го-
роду. Тут уже уровень 
мотивации будет за-
предельный! И чело-
век станет крутиться, 
чтобы заработать на 
нее побыстрее.

В Европе и США 
очень популярно 
оформлять свои меч-
ты в виде доски жела-
ний (moodboard). Это 
такой коллаж, куда вы 
наклеиваете самое за-
ветное, что хотите ви-
деть в жизни. Квартира 
или машина, гаджет, 
необычный отпуск. 
Повесьте на видное 
место и вдохновляй-
тесь почаще.

Если картинки выре-
зать лень, можно под-
робно описать ваши 
будущие приобрете-
ния на листке бумаги. 
Не забывать перечи-
тывать.

ОБРЯД ТРЕТИЙ - 
«УВАЖИТЕЛЬНЫЙ»

Черные и белые маги 
разного пошиба пред-
лагают заговаривать 
денежки. Неужели, ес-
ли пошептать своему 
кошельку правильные 
ободряющие слова, 
там зашуршит веселее?

- Многие люди убеж-
дены: правильным сло-
вом можно задобрить 
деньги, - рассказыва-

ет Евгений Меркулов, 
независимый финан-
совый советник. - Не 
верьте: дружить с день-
гами в принципе не-
возможно.

А вот уважать их 
нужно: знать им цену 
и грамотно распоря-
жаться. О финансо-
вом планировании 
мы уже говорили. Что 
еще можно сделать? 
Например, собрать 
мелочь, раскиданную 
по всему дому. Гово-
ря «расшвыривается 
деньгами», почему-то 
имеют в виду миллио-
ны. А большинство из 

нас расшвыривается 
копейками и рублями. 
Заведите банку и соби-
райте туда монетки. В 
конце года можно от-
нести их в банк и по-
менять на бумажные.

А еще деньги любят 
работать. Заставьте их 
приносить прибыль. 
Например, откройте 
пополняемый вклад в 
банке. Да, ставки сей-
час не самые высокие. 
Но даже 1 - 2 тысячи, 
полученные в кон-
це года, поселят в вас 
ощущение, что вы кон-
тролируете денежные 
потоки.
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Привлекаем финансовую 
удачу в новом году

КсТАТИ

5 верных 
примет

Когда сделал все от тебя зави-
сящее, можно подстраховаться и 
поверьями. Вот они:

 ✓  Не храните деньги в старом 
или рваном бумажнике. И тем 
более в карманах. Лучшие цвета 
для кошелька - зеленый, беже-
вый или коричневый. В красном 
финансы тоже будут водиться, но 
быстро «сгорать». Пустым коше-
лек никогда быть не должен - хоть 
одна купюра, но должна лежать 
внутри.

 ✓  Наведите порядок в доме. 
Деньги любят чистоту. Холодиль-
ник и плита должны сверкать в 
первую очередь.

 ✓  Заведите денежное дерево - та-
лисман или живое растение. Хоро-
шо подойдет толстянка - она при-
носит удачу в финансовых делах.

 ✓  В доме не должно быть пу-
стых сосудов. Никаких ваз без 
цветов - поставьте туда хоть веточ-
ку. Вазы для фруктов и сладостей 
тоже не должны пустовать.

 ✓  Не забываем про фэн-шуй. 
Сторона богатства находится на 
юго-востоке. Деньги привлекают 
две стихии - дерево и вода. В этой 
зоне нужно размещать любые 
деревянные безделушки, аква-
риум с рыбками. Ну или хотя бы 
фотографию моря в деревянной 
рамке. Говорят, тоже работает.
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5 привычек богачей
Американец Томас Корли, финансовый советник, 
в течение 5 лет изучал привычки 177 миллионеров. 
Свои выводы он описал в книге: «Измени привычки - измени жизнь». Вот они:

88% богатых людей 
ежедневно читают не менее 
получаса в день. Причем 
отнюдь не «развлекалово». 
Чтение должно обязательно 
давать новые знания.

76% богачей 
регулярно 
занимаются 
спортом. 
Чаще всего это 
кардионагрузка - 
бег, ходьба, 
велопрогулки.

Около 50% богатых 
людей просыпаются 
где-то за три часа 
до начала своего рабочего 
дня. Это время они тратят 
на решение личных дел 
и вопросов, чтобы потом 
не отвлекаться от работы.

65% миллионеров до того, 
как окончательно разбогатеть, 
имели несколько источников 
дохода. Например, сдача 
недвижимости в аренду или 
дивиденды от ценных бумаг.

Больше половины богачей 
уделяют не менее 15 минут в день 
полному уединению. В одиночестве 
они либо медитируют, либо просто 
думают о жизни.



Юлия ГОМАН

Дети священника из 
Новокиевского Увала 
написали письмо Святейшему 
Патриарху Кириллу и 
попали на Рождественскую 
елку в Кремль.

Эта удивительная история началась 
еще год назад в небольшом амурском 
селе. Тогда никто из ее участников не 
предполагал, что закончится она в са-
мом Кремлевском дворце в Москве. 
Двое детей священника из Новоки-
евского Увала просто решили напи-
сать письмо… нет, не Деду Морозу, 
а Святейшему Патриарху Кириллу.

«ПОЖЕЛАЛИ ЗДОРОВЬЯ И 
УДАЧНОГО СЛУЖЕНИЯ»

Даниилу 12 лет, а его сестре Вар-
варе - десять. Они младшие дети в 
большой семье настоятеля храма в 
Новокиевском Увале. 

- Год назад они подошли ко мне и 
сказали: «Хотим написать письмо Па-
триарху», - вспоминает отец Алексий 
Васильев. - Ну что же, пожалуйста, 
пишите. Мы вам ничего не подска-
зываем, только ошибки проверим. 
Мы, честно говоря, особого значе-
ния этому не придали, не думали, что 
письмо дойдет до Патриарха и на него 
каким-то образом обратят внимание. 

Письмо - несколько тетрадных ли-
стов - запечатали в конверт, подписа-
ли и отправили. Адрес, кстати, дети 
нашли самостоятельно, а сама идея 
написать в Москву первой пришла в 
голову Варваре.

- Она вообще у нас девочка с харак-
тером, я бы даже сказала - со стер-
жнем, - улыбается матушка Анна, 
жена настоятеля. 

- Мы стояли на службе в воскре-
сенье. Папа читал патриарший ка-
лендарь, и я подумала: «А что если 
написать письмо Патриарху?», - рас-
сказывает сама Варвара. - Почему 
именно ему? Он такой большой че-
ловек, важный, молится за всех. Мы 
пожелали ему здоровья, удачного слу-
жения, счастья. Попросили, чтобы он 
помолился за наш приход, за наше 
село, и сказали, что когда вырастим, 
очень хотим его увидеть.

Ни дети, ни взрослые не ожидали, 
что через несколько месяцев из Мо-

сквы придет ответ: по просьбе Дани-
ила и Варвары Патриарх молится за 
село и прихожан…

ПАМЯТЬ НА ВСЮ ЖИЗНЬ
Вместе с письмом пришли подарки: 

для Даниила - икона Спаса Неру-
котворного и книга о его святом по-
кровителе «Звезда пресветлая Земли 
Русской», а для Вари - Казанская ико-
на Божией Матери и сборник право-
славных рассказов «Бумажный змей». 
Вся семья была приятно удивлена, а 
уж как рады были дети: для них такое 
внимание - это память на всю жизнь. 
А через полгода после этого письма 
из Москвы позвонили и пригласили 
на Рождественскую елку в Кремль. 

Об этой поездке Даниил, Варвара 
и отец Алексий могут рассказывать 
долго, программа мероприятий была 
насыщенной. Первым делом, конеч-
но, они встретились с Патриархом 
на Рождественской елке. Кстати, 
кроме амурчан, гостьей Святейшего 
стала Ольга Михайлова из подмо-
сковного города Люберцы - девочка 
также растет в многодетной семье 
и тоже писала письмо Патриарху. В 
зрительный зал дети прошли вместе 
со Святейшим Владыкой и сидели в 
первом ряду. 

В небольшом театрализованном 
представлении, посвященном Ро-
ждеству Христову, участвовали Мо-
лодежный синодальный хор, капелла 
мальчиков при Свято-Петровской 
школе в Москве и театр «Апрель». 

- Дети с удовольствием посмотрели 
это представление и послушали по-
здравление Святейшего Патриарха. 
Он сказал, что люди должны стре-
миться делать добро, иначе место в 
сердце займет зло, - поделился впе-
чатлениями отец Алексий. 

В Москве амурчане провели три дня, 
везде их встречали очень тепло как 
гостей Святейшего Патриарха. По-
сле Рождественского представления 
им устроили экскурсию по Кремлю, 
показали все самое интересное, а вот 
фотографироваться там почти нигде 
не удалось - все-таки это резиденция 
президента страны. На следующий 
день их ждала экскурсия по Третья-
ковской галерее, где дети смогли уви-
деть настоящие картины известных 
русских художников. Больше всего 
запомнились легендарная «Девочка 
с персиками» и зал иконописи. 

За время поездки амурчане побы-
вали в Богоявленском кафедраль-

ном соборе в Елохове, храме Христа 
Спасителя, Троице-Сергиевой Лав-
ре, храме Святителя Николая Чудо-
творца в Каленниках, на Красной 
площади и в других местах, даже на 
киностудию имени Горького уда-
лось попасть. Увидели множество 
святынь - например мощи святи-
теля Иннокентия (Вениаминова). 
Напомним, он был архиепископом 
Камчатским, просветителем Даль-
него Востока и ближайшим спод-
вижником Муравьева-Амурского 
на пути к подписанию Айгунского 
договора в 1858 году. На Амуре свя-
титель Иннокентий прожил до 1868 
года, когда его назначили митропо-
литом Московским и Коломенским. 
Так что там, в Лавре, где покоятся 
его мощи, амурская семья смогла 
почувствовать эту связь времен и 
поколений.

В последний день отец Алексий, 
Даниил и Варвара осмотрели Свя-
то-Данилов монастырь (жили они, 
кстати, в гостинице при монасты-
ре), где смогли приложиться к мо-
щам Святого благоверного князя 
Даниила Московского - небесного 
покровителя мальчика. Домой они 
вернулись в конце прошлой недели 
с памятными подарками - иконами, 
календарями и книгами. И, конечно, 
благословением Святейшего Патри-
арха Кирилла.

Дела духовные 13Благовещенск
www.kp.ru
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Мы попросили Патриарха 
помолиться за Амурскую область!

ВМЕСТО ПОСЛЕСЛОВИЯ

У Варвары и Даниила есть еще два 
брата и сестра - всего в семье священ-
ника из Новокиевского Увала пятеро 
детей, причем трое из них - приемные. О 
своих детях отец Алексий и матушка Ан-
на могут рассказывать часами. В одном 
из ближайших номеров «Комсомольской 
правды» читайте наш рассказ об этой 
удивительной семье.
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Анастасия МЕДЫНЦЕВА 
(«КП» - Крым»)

Российские моряки 
четыре года 
подавали на них 
электричество и тепло, 
но обслуживанием 
механизмов никто 
не занимался.

На днях Президент России 
Владимир Путин на встрече 
с руководителями ведущих 
российских СМИ  в редак-
ции «Комсомолки» предло-
жил Украине забрать военные 
корабли, которые она бросила 
в Крыму четыре года назад.

«КП» выяснила, в каком они 
сейчас состоянии. Как оказа-
лось, их временным местом 
базирования стала Стрелецкая 
бухта Севастополя. Они стоят 
без флагов, давно не крашены 
и не имеют экипажей. Здесь 
ржавеют корветы «Хмельниц-
кий», «Тернополь», «Луцк», 
тральщики «Чернигов» и 
«Черкассы»... Многим из них 
далеко за тридцать лет. Когда-
то эта груда металла была кра-
сой и гордостью украинских 
военно-морских сил.

Почти четыре последних 

года на плаву этот морской 
антиквариат поддерживали 
российские моряки. Как че-
модан без ручки - вроде не 
нужны, а бросить жалко - они 
просто утонут.

- Подача электроэнергии и 
тепла и охрана этих объектов 
требуют определенных за-
трат, - говорит контр-адмирал 
запаса Владимир Соловьев. - Я 
думаю, Россия еще ни разу не 
высказывала, в какую сумму 
это обходится. Возможно, 
миллионы рублей…

Украинские власти заяви-
ли: мол, флот в 2014-м был в 
прекрасном состоянии, по-
сле ремонта, а теперь корабли 
будто разграбили. Тем време-
нем в боевых рубках и кубри-
ках кораблей все так же, как 
и четыре года назад, когда их 
оставили экипажи.

- На них не проводились ре-
гламентные работы, на меха-
низмах не делались провора-
чивания, которые положено 
ежесуточно проводить на ко-
раблях. Но вся аппаратура 

осталась на месте, - отметил 
начальник отдела информаци-
онного обеспечения ЧФ России 
Вячеслав Трухачев.

Нужны ли эти корабли 
Украине? Скорее останут-
ся все тем же чемоданом без 
ручки. На их содержание не-
обходимы большие затраты, 
которых у неньки нет. Тем 

более что, уходя, украинские 
моряки сами выводили из 
строя ключевые узлы, чтобы 
кораблями не смогли восполь-
зоваться российские военные. 
Остается лишь распилить на 
металл, но… Теперь этого 
нельзя делать из политических 
соображений.

К слову, все годы независи-
мости Украины корабли стоя-
ли в севастопольских бухтах, 
ржавели и только раз в год 
один из кораблей уходил на 
натовские учения. При этом 
флот - самое ценное имуще-
ство для украинских военных, 
оставшееся на полуострове. 
Почти все самолеты, танки и 
БТР они забрали еще четыре 
года назад.

Картина дня: в стране и мире
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Внешне корабли не производят впечатления совсем убитых. 
Но их сердца - двигатели и ходовые механизмы - не обслуживались 

уже четыре года. А это равносильно клинической смерти. 

более что, уходя, украинские 

ТОЛЬКО ЦИФРЫ

Что Киев 
уже забрал

Все, что могло ездить и пла-
вать, Украина забрала еще в 
2014 году. Это более 2000 
единиц вооружения и военной 
техники. Общая стоимость вы-
везенного свыше $1 млрд. 

Среди этой техники:
 � Авиация - 75.
 � Корабли - 32.
 �  Автомобильная 
техника - 1341.

 �  Ракетно-артиллерийское 
вооружение - 120.

 � Бронетехника - 121.
 � Техника связи - 201.
 �  Техника оперативного
обеспечения - 302.

 � Техника тыла - 400.

Анастасия ПЛЕШАКОВА

Все, кто пришел проститься 
с народным артистом 
России, отмечали его талант 
и скромность - он помог 
получить квартиры десяткам 
коллег, а сам прожил 
всю жизнь в маленькой 
родительской двушке. 

На гражданскую панихиду в Театр 
сатиры пришли родные, коллеги, 
друзья Михаила Михайловича и, ко-
нечно, его поклонники. Напомним, 
актер скончался 10 января на 82-м 
году от болезни сердца. Люди из на-
рода не на сцене у микрофона, а из 
зрительного зала от сердца призна-
вались ему в любви и восхищении. 
Весь Арбат знал Мих Миха, как его 
называли друзья. Он там родился и 
любил гулять по его переулкам.

Те, кто подходил к микрофону, 
говорили, что Державин - пред-
ставитель знаменитой театральной 
династии. Замечательный артист, 
мастер тонкой репризы и юмора, 
в совершенстве владел искусством 
перевоплощения. Человек очень 
искренний, открытый и доброже-
лательный. При кажущейся просто-
ватости и наивности, маске баловня 
судьбы на самом деле он был интел-
лигентным человеком тонкой орга-

низации и удивительной душевной 
теплоты.

Сегодняшняя траурная мизан-
сцена в Театре сатиры, где полвека 
служил Михаил Державин, не монти-
ровалась с его позитивным характе-
ром. Народная артистка СССР Вера 
Кузьминична Васильева поблагода-
рила Мишеньку - для нее он именно 
Мишенька - за счастье работы с ним. 
Актер Юрий Васильев отметил, что 
тяжелая миссия - провожать тех, кто 
создавал Театр сатиры. Актриса На-
талья Селезнева вспомнила про их 
особые отношения с Державиным. 

- Мы Близнецы по знаку зодиака. 
Очень хорошо друг друга понимали, 
- призналась Селезнева. - Миша - 
мастер розыгрыша. В этом деле он 
был виртуоз, очень изобретательный. 
Меня он постоянно разыгрывал. Од-
нажды меня уговорили лечь в Ин-
ститут питания, чтобы похудеть. А 
Миша там уже лежал. Сколько я его 
ни просила перестать надо мной под-
шучивать хотя бы там, он так и не 
смог удержаться. И рассказал другим 
пациентам, что Селезнева легла не 
для того, чтобы похудеть, а наоборот, 
чтобы поправиться. После этого все 
стали меня уговаривать не полнеть.

При своей популярности он был 
чрезвычайно скромным человеком. 
Он был председателем месткома в 
нашем театре. Сколько актеров бла-

годаря ему получили квартиры - не 
сосчитать. А сам он жил в крошечной 
двухкомнатной. «Миша, пойдем по-
просим тебе квартиру побольше», - 
говорила ему. Он всегда отказывался.

Кстати, этот факт удивлял не только 
Наталью Селезневу. Многие друзья 
Державина поражались, что при его 
признании и популярности он жил в 
маленькой двушке, на 27 квадратных 
метрах жилой площади, в доме, где 
родился. Из родного дома он никуда 
не хотел уезжать.

И особенно был постоянен в дружбе.

- 72 года безоблачной, чистой друж-
бы и любви, - подытожил их связь с 
Державиным Александр Ширвиндт. 
- Мне кажется, эта цифра достойна 
записи в Книгу рекордов Гиннесса. И 
если нас все-таки внесут в эту книгу, 
тогда я получу медаль и принесу тебе, 
Миша. До скорой встречи, любимый.

Михаила Державина похоронили 
на старой территории Новодевичьего 
кладбища, на семейном участке его 
отца, легендарного артиста Театра 
им. Вахтангова. Рядом с Николаем 
Васильевичем Гоголем.  

 � ПРОЩАНИЕ

Украинские военные корабли в Крыму:

Ржавеют корветы «Хмельницкий», 
«Тернополь»...

Видео с украинскими 
военными 

кораблями в Крыму - 
на сайте kp.ru
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Художественный руководитель Театра сатиры 
Александр Ширвиндт назвал их дружбу с Михаилом 
Державиным достойной Книги рекордов Гиннесса.          

Михаила Державина похоронили 
рядом с Гоголем
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Глеб ГУБАРЕВ

Зрителей ждет продолжение 
популярного хоккейного 
сериала «Молодежка».

Обо всем, что могло случиться с моло-
дыми игроками в рамках юниорского хок-
кея, было подробно рассказано в первых 
четырех сезонах сериала. Поклонники 
спортивной саги опасались, что авторы 
могут оказаться в тупике - ну о чем еще 
поведать зрителям, уже полностью по-
груженным в детали жизни (в том числе 
и личной) игроков и тренеров провинци-
альной команды «Медведи»? Выход был 
найден: к названию «Молодежка» доба-
вили словосочетание «Взрослая жизнь», 
а героев отправили в Высшую хоккейную 
лигу (ВХЛ), в которой легко можно встре-
тить игрока, годящегося любому из экс-
«медвежат» в отцы.

Оказалось, во взрослом хоккее не менее 
интересно - в этом мы убедились, посмотрев 
осенью первый блок серий пятого сезона. 
Клуб ВХЛ, получивший название «Бурые 
медведи» и базирующийся в родном для ге-
роев городе, борется за выход в плей-офф, 
а тренер Сергей Макеев (Денис Никифо-
ров) сражается с заносчивым капитаном 
команды Ждановым (Владимир Яглыч). 
Расстались зрители с персонажами на ма-
жорной ноте: «Бурые медведи» в плей-офф 
попали, тренер и игрок помирились, да и в 
личной жизни многочисленных персонажей 
наметился позитив.

Однако победу праздновать рано, и в 
новых сериях придется сражаться, причем 
не только на ледовых аренах. Например, 

защитник Михаил Пономарев (Илья Ко-
робко), ради денег начавший участвовать 
в боях без правил, и в свежих эпизодах 
продолжит выходить на ринг, что поставит 
под угрозу его брак. А персонажу Алек-
сандра Соколовского, детскому тренеру 
Егору Щукину, придется выйти на ринг 
танцевальный, чтобы поддержать свою 
подругу Марину.

С коньками жить - спортсменом быть
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Вратарь «Бурых медведей» Семен 
Бакин (Игорь Огурцов) с тревогой 

вглядывается в будущее.

«Молодежка. Взрослая 
жизнь», новые серии. 
С 15 января 
по будням, вечер.

Андрей ВДОВИН

В Астане прошел 
Матч звезд КХЛ.

Континентальная хок-
кейная лига (КХЛ) Мат-
чем всех звезд в Астане 
отметила два юбилея - 
свое 10-летие и 70 лет 
со дня рождения Вале-
рия Харламова. «КП» 
пробилась в раздевалки 
звездных команд, чтобы 
рассказать, как там от-
мечают праздники.

ТруСы КоВАЛьчуКА
Начало звездного уик-

энда получилось вол-
нительным. В три часа 
ночи в отеле, где жили 
хоккеисты, сработала 
противопожарная сиг-
нализация, и звезды при 
минус 20 усеяли собой 
снежные улицы Астаны.

- Я в душе мылся в этот 
момент! И собирался ко 
сну отходить! И тут зво-
нят в дверь! - рассказы-
вал потом главная звезда 
КХЛ и сборной России 
Илья Ковальчук. - Я уж 
думал, опять на допинг 
пришли проверять! Кто 
еще может так в дверь 
звонить?! А оказалось 
все намного серьезнее. 
Как был в трусах, так 
поначалу и вышел в ко-
ридор. А потом стали бе-
гать все, говорить, чтобы 

быстро спускались вниз. 
Хорошо, успел брюки 
надеть. Неприятно, ко-
нечно, зато все смогли 
увидеть ВИП-персон 
без макияжа!

А ну-КА, деВушКи!
ВИП-персон уже в 

макияже можно было 
видеть наутро. Второй 
год подряд Матч звезд 
КХЛ - это не одна игра, 
а небольшой турнир. 
Команды звезд четырех 
дивизионов - Боброва, 
Харламова, Тарасова и 
Чернышева - накануне 
проводят конкурсы на 
скорость катания, точ-
ность бросков и испол-
нения буллитов, а на 
следующий день разы-
грывают полуфиналы и 
финал. Но в 2018 году 
организаторы решили 
«усилить» тренерские 
штабы и поставили 
помощницами глав-
ных тренеров девушек-
телеведущих. И тут 
можно было заканчи-
вать все конкурсы - ка-
кой смысл смотреть на 
все остальное, когда 
на тренерском мости-

ке есть такое декольте, 
как у Дарьи Мироновой?

СКороСТь В поЛеТе
Хоккеисты старались 

изо всех сил перебить 
такие сильные впечат-
ления, но первым это 
удалось сделать только 
Павлу Падакину. В ко-
стюме Супермена он 
пытался побить рекорд 
скорости КХЛ. Не полу-
чилось. Но фирменный 
прыжок Супермена на 
финише круга с вытя-
нутым вперед кулаком 
стоил того, чтобы от-
влечься от помощниц 
тренеров.

БеСценный БуЛЛиТ
И все-таки конкурс 

«Бесценный буллит» - 
это главный номер 
дня! В нем можно из-
деваться над вратарем, 
финтить, делать бросок 
черенком клюшки... 
Здесь вне конкуренции 
был Найджел Доус. Он 
выкатился в мантии ко-
роля, а на спине его бы-
ло написано «Король 
хет-триков». И пара 
детей были ему свитой! 

Стоит ли говорить, кто 
забросил самый бес-
ценный буллит?

очКи нАЗАроВА
А триумфатором 

первого дня стал Ди-
визион Харламова. 
Как раз накануне того 
дня, когда все вспоми-
нали Легенду № 17 -  
14 января 2018 года Ва-
лерию Харламову ис-

полнилось бы 70 лет, 
если бы трагическая 
автокатастрофа в авгу-
сте 1981-го.

После успеха в шоу 
Матча звезд тренера 
команды Дивизиона 
Харламова известного 
скандалиста Андрея На-
зарова спросили:

- Андрей Викторович, 
что вы вынесли для себя 
после этой победы?

- Когда не орешь, оч-
ки не потеют.

На следующий день 
очки Назарова должны 
были уже раскалиться - 
его команда проиграла 
полуфинал и доволь-
ствовалась лишь 3-м 
местом. А победителем 
стала команда Дивизио-
на Тарасова, победив-
шая в финале черны-
шовцев - 5:4.

 Матч звезд все больше напоминает костюмированное шоу на льду. 
Король Найджел Доус (внизу) победил в конкурсе буллитов. А Павел 

Падакин в костюме Супермена блеснул в соревнованиях на скорость.
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ССупермен с клюшкой, король 
хет-триков и декольте на льду
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Оставьте свой анекдот
на сайте kp.ru в рубрике 

«Анекдоты»!

Пошутил в отделении По-
чты России... Ни до кого не 
дошло...

� � �
Маленькие хитрости. 

Если у вас закончилась 
мазь от зуда, не спеши-
те выбрасывать тюбик. 
Его уголком очень удоб-
но чесаться!

� � �
О! Директор новую ма-

шину купил! Сейчас придет 
рассказывать, что в стране 
кризис и он вынужден нам 
снизить зарплату.

� � �
Они всегда работали 

слаженно. Слажали и 
на этот раз.

� � �
Если начальник все вре-

мя ругается на вас за опо-
здания, скажите, что вы 
сова. 

Для убедительности 
страшно выпучите глаза 
и сожрите мышь-полевку.

� � �
- Дед, бабка, внучка, 

Жучка, кошка, мышка... 
А вы заметили, что в 
этой сказке имя есть 
только у собаки?

� � �
Президент Сомали зая-

вил, что не допустит пре-
вращения страны во вто-
рую Украину!

ПО ГОРИЗОНТАЛИ: 1. 
Где Мартин Скорсезе снимал 
драму «Отступники»? 7. Взят-
ка угощениями прежде на 
Руси. 8. Извилистая линия. 
10. Бронзовый символ Ко-
пенгагена. 11. Во что суши 
заворачивают? 12. Первая 
буква в НДС. 18. Чем про-
питан мистический триллер 
«Мрачные тени»? 19. Номер 
из «Большой разницы». 20. 
«Дня закатного ... искупила 
весь грех». 21. Наш детек-
тивный сериал «... началь-
ник». 22. Симптом «воспа-
ления совести». 23. «Лучший 
арабский меч». 24. Любимый 
кот Анны Ахматовой. 

ПО ВЕРТИКАЛИ: 1. Фун-
даментальная пропасть. 2. 
Самое дорогое курево. 3. 

Мировой классик ... Хайям. 4. 
По чему товары заказывают? 
5. На чем «можно держать» 
рот? 6. Сочная булочка. 9. 
Кто убежден, что в теореме 
Пифагора речь идет именно 
о штанах? 13. Живописный 
гений из романтической ко-
медии «Полночь в Париже». 
14. Лекарственное растение, 
чей настой принимают, чтобы 
избавиться от экземы. 15. «У 
бывшей русской подданной в 
квартире ..., а значит, что-то 
и в душе наверняка не так». 
16. Обладатель государ-
ственной премии. 17. Кто у 
банка на кредитном крючке? 
20. «Номер первый» в сбор-
ной Тибидохса по драконболу 
из фэнтези «Таня Гроттер и 
магический контрабас».

ОТВЕТЫ НА КРОССВОРД. ПО ГОРИЗОНТАЛИ: 1. Бостон. 
7. Магарыч. 8. Зигзаг. 10. «Русалочка». 11. Нори. 12. 
Налог. 18. Готика. 19. Пародия. 20. Жертва. 21. Гражда-
нин. 22. Стыд. 23. Ганифитиш. 24. Глюк. ПО ВЕРТИКАЛИ: 
1. Бездна. 2. Сигара. 3. Омар. 4. Каталог. 5. Замок. 6. 
Пышка. 9. Гуманитарий. 13. Гоген. 14. Чистотел. 15. 
Кавардак. 16. Лауреат. 17. Должник. 20. Жикин.
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стилист-имиджмейкер Вика МАЙОРОВА:

- Нежный утонченный образ создает 
тонкий черный гипюр на бежевой подкладке. 
Полупрозрачная ткань красиво подчеркивает 

изгибы тела. Красиво!

Письма с фото 
присылайте 
по адресу: 
«Комсомольская 
правда», Старый 
Петровско-Разумовский 
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На конверте напишите: 
«Будь стильной с «КП».
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сайте kp.ru в разделе 
«Будь стильной с «КП»!»

Татьяна ГАЙДАШ, 30 лет, Краснодар:
- Капитан внутренней службы в должности 

референта начальника УФСИН России 
по Краснодарскому краю. Активная и 
целеустремленная, люблю проводить 

свободное время с семьей и друзьями. 
Имею спортивные достижения 

в художественной гимнастике и два высших 
образования. Дипломы с отличием. 
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